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Au moment de la lecture de ces lignes, 2021 est à son terme. Je vous souhaite 
donc de tout cœur de bonnes fêtes de fin d’année, en espérant que le corona-
virus nous laissera les fêter à notre guise. 

Dès le début de mon propos, je tiens à féliciter le personnel communal dont 
j’apprécie au quotidien la compétence et l’engagement. Combien cela facilite 
la tâche des élus.

Je veux remercier également les bénévoles et dirigeants de nos associations qui 
assurent le dynamisme de notre commune au fil des mois. 

Je laisse le soin aux responsables des comités consultatifs de vous décrire à l’in-
térieur de ce bulletin les réalisations de l’année 2021 et les projets 2022. 

Je souhaite cependant évoquer quelques points :

-  Le conseil municipal des jeunes se met en place et fonctionnera à partir de 2022. Il pourra réfléchir à de 
nombreux projets, et ce sera une belle expérience collective de les classer, puis de réaliser ceux qui seront 
finalement retenus.

-  Le premier forum des associations de la commune s’est déroulé en septembre. Ce fut une belle réussite, 
même s’il a été mis en place en un temps trop court, qui n’a sans doute pas permis de le faire connaître à tous.  
Sa reconduction annuelle doit être assurée, car il permet à chacun de rencontrer dans une unité de temps 
et de lieu toutes les associations de notre commune. Il peut aussi devenir un moment festif. Un grand 
merci aux organisateurs.

-  La construction d’un projet pour l’église de la commune a débuté. C’est un long processus qui va s’étaler 
sur plusieurs années et qui nécessitera une implication humaine et un investissement budgétaire impor-
tants. Un partenariat est en cours d’élaboration pour en faire un lieu autant cultuel que culturel. N’hésitez 
pas à nous contacter pour toute information sur la réelle avancée du projet. 

-  La Communauté de Communes Sud Vendée Littoral a décidé de confier la gestion de la zone de loisirs 
du Marillet à notre commune. Il nous incombe donc de mettre en valeur ce très bel écrin et d’en faire un 
site de loisirs pour tous. C’est une responsabilité motivante mais difficile. Vos idées seront les bienvenues.

-  A compter de 2022, la Communauté de Communes doit harmoniser sur l’ensemble de son territoire (44 
communes) la participation financière de chaque habitant à la collecte des ordures ménagères. Elle a dé-
cidé, à une courte majorité, d’appliquer la taxe sur les ordures ménagères plutôt que la redevance sur les 
ordures ménagères : c’est-à-dire une cotisation en fonction de la valeur locative des immeubles plutôt 
qu’en fonction du nombre d’habitants par immeuble. A Château Guibert, jusqu’à présent, c’est la redevance 
qui s’appliquait.

-  Un projet éolien est en cours sur les territoires de Château-Guibert et des Pineaux. Ce projet n’emporte 
pas naturellement et légitimement l’adhésion de tous. Le conseil municipal devra émettre un avis pro-
bablement au cours de l’année 2022. Il convient de se livrer à une réflexion complète et profonde, il est 
important de laisser s’échanger tous les points de vue.

-  Janvier 2022 devrait permettre de reprendre la traditionnelle rencontre d’échanges de vœux. Ce sera la 
poursuite d’une jolie tradition qui n’a pas pu être maintenue en 2021. 

Je ne veux pas conclure ce message sans vous souhaiter une très belle et joyeuse année 2022, santé et joies 
tout son long. 

Philippe BERGER

Le mot du Maire
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  Les nouveaux arrivants 2021
La commune est ravie de vous annoncer l’arrivée cette année de 35 familles. Dix-huit d’entre elles se sont installées sur La Mainbor-
gère. Les quartiers de La Brunetière, Bellenoue, La Sévrie, La Gobardière, La Tauvrenière, La Gourmoisière, et le haut du bourg de 
Château-Guibert comptent dix-sept nouvelles familles. Les nouveaux arrivants 2021 sont parfois originaires de Château-Guibert ou 
pas du tout. C’est un retour aux sources pour certains ou un nouveau départ pour d’autres. Nous vous souhaitons à tous et à toutes 
la bienvenue.

Les contraintes sanitaires liées à l’épidémie de Covid cette année encore, ne permettent pas d’offrir à tous et toutes un temps convi-
vial d’accueil. Alors innovons ensemble ! Un courrier avec un coupon réponse envoyé début octobre à toutes les nouvelles familles 
offre la possibilité de rencontrer un membre de la commission communication pour une interview. Ce temps d’échange est court 
mais il permet à chacun et à chacune de transmettre, s’ils le souhaitent, quelques mots de présentation. 

Ainsi c’est avec un réel plaisir que je vous présente les nouveaux arrivants interviewés :

 Marine et Cédric sont installés depuis cet été. Belle aventure pour ce jeune couple qui rêvait de changer de travail, de se rappro-
cher du bord de mer et de vivre au calme. « Pari gagné » dit Marine. Cédric le motard se régale de belles balades tranquilles sur les 
départementales et Marine la passionnée de chevaux peut enfin reprendre l’équitation.

 Catherine, originaire des fiefs Mareuillais et son mari Lionel sont arrivés pendant l’été. Catherine a la main verte alors si vous voulez 
des conseils, elle vous parlera fleurs et bouturage avec joie. La main est verte et en même temps de toutes les autres couleurs ! Oui, 
elle peint volontiers des paysages et des portraits. Sur ce sujet, elle pourrait bien être tentée par une rencontre avec les jeunes du 
Castado pour partager son plaisir de peindre. 

 Bienvenue à Martine récemment installée sur la commune. Au plaisir de vous retrouver pour des activités de détente et de loisirs.

 Pierrette et Dominique ont élu domicile sur Château-Guibert. « Le hasard fait bien les choses c’est vraiment chouette » dit Domi-
nique qui apprécie ses balades à vélo et, avec son épouse les randonnées le long des sentiers agricoles. Proximité de la mer, proxi-
mité des magasins, le charme de la campagne voilà ce qu’ils apprécient. Bravo à Pierrette qui est déjà inscrite dans trois associations 
castelguibertines.

 Emeline et Jérémie ont emménagé en mai de cette année. « Je suis une enfant d’ici » dit Emeline. Et quand on l’écoute parler de sa 
commune on comprend bien vite qu’un seul terrain pouvait leur convenir. Elle s’est investie sur le territoire depuis longtemps Eme-
line, (le foyer des jeunes, l’association Sports pour Tous) alors forcément c’est contagieux. Et on retrouve tout naturellement Jérémie 
engagé avec le foot pour cette saison. 

 Bienvenue à Pascal qui a travaillé depuis 2019 dans sa maison pour s’installer définitivement en février 2021. Traverser tous les jours 
La Mainborgère par la nationale Luçon / La Roche-sur-Yon forcément ça donne envie de pousser un peu plus la curiosité. Et il s’en 
réjouit Pascal. Il est heureux ici. Il lâche volontiers ses livres ou sa musique pour aller voir ses frères jouer un match de foot sur le 
terrain de la « Mainbo » ou à Rosnay.  

 Adrien et Ana ont eu un vrai coup de cœur pour faire construire sur la commune. Bravo au collègue de travail d’Adrien qui a su lui 
parler avec une belle énergie des atouts de Château-Guibert. Les voici installés depuis juin. Cette année 2021 est importante pour 
eux : Les clés de leur nouvelle maison et une première entrée à l’école pour leur petite. « On a trouvé un très bon voisinage, et nous 
avons été invités à la première fête des voisins » dit Adrien. Alors bien évidemment Adrien le footballeur envisage très sérieusement 
de prendre sa licence ici et Ana qui pratique la danse aura plaisir à découvrir les activités sportives proposées sur la commune.

 Joelle et Jean-Marc ont quitté Rosnay pour s’installer à la retraite sur Château-Guibert. « Arrivés début août, ils n’ont pas vu le temps 
passer » dit Joëlle. Mais bien entendu la découverte des activités possibles est prévue dans leur programme des prochains mois. On 
leur souhaite une bonne installation.

 Bienvenue à Moïsette, artiste peintre qui trouve ses marques depuis qu’elle est installée à Château-Guibert. Parlez-lui d’atelier 
peinture ou de fresque sur des murs et elle saura vous raconter ses expériences avec les enfants. Faire du lien, partager son art ou 
ses lectures voilà ce qu’elle peut offrir aux enfants ou aux grands. En attendant, dès qu’elle en a l’occasion, elle chouchoute ses  
petits-enfants.

Vie municipale



5Décembre 2021 n°63

 Julie et Bruno sont installés depuis le 1er juillet. Un « petit gars » de Château-Guibert et une « petite » de Rosnay qui choisissent la 
commune pour leur grand projet. Bienvenue à vous. « On voulait la campagne, l’espace et de la rénovation » dit Julie. Ils sont contents, 
leur grand projet avance. Ils sont bien dans leur nouvelle maison et seront en mesure d’offrir début 2022 une habitation pour du lo-
catif. Bruno est un passionné de bricolage et Julie est musicienne sur Mareuil-sur-Lay.

 Gwen est arrivée en février de cette année. « C’est le destin » dit cette jeune femme aux origines bretonnes. Elle a choisi une grande 
propriété pour pouvoir laisser gambader ses poneys et son âne.  « J’ai été très bien accueillie par les propriétaires et j’ai rapidement 
fait connaissance avec mes voisins » dit Gwen.  Elle est force de proposition et construit son projet de reconversion dans le tourisme 
nature. Elle ne manque pas d’idées. Si vous savez monter à cheval (niveau galop 3) alors venez la rencontrer et elle partagera volontiers 
des balades à cheval ou à poney. Elle pourrait même vous proposer la pension pour votre cheval. Bravo Gwen, on vous souhaite une 
bonne installation.

 Pauline et Thomas ont emménagé en mars 2021. Il est un enfant des villes, elle est une enfant de la commune. Alors forcément 
lorsqu’ils envisagent une installation avec le calme et le charme de la campagne et en même temps la proximité de la préfecture de 
la Vendée ; c’est Château-Guibert. Ils sont ravis tous les deux et Thomas bouillonne de projets autour de l’évènementiel. Bonne suite 
à vous…

 Bienvenue à Willy et Laurine, installés ensemble à Château-Guibert depuis juillet. Vous les croiserez sur les chemins ces « mordus » 
du vélo ; « Attention une sortie, c’est volontiers 35 km dit Willy ». Très nature tous les deux, et passionnés de pêche, vous les retrou-
verez aussi sur les bords du lac du Marillet, ou encore de l’Yon à taquiner la carpe ou le carnassier. Il fait bon vivre ici.

Merci de m’avoir accordé un peu de votre temps pour la rédaction de cet article.

Catherine D’ANASTASI

  Rappel des horaires de la mairie

  Vie Municipale

Jours Horaires d’ouverture au public Permanence des élus
Lundi 9h - 12h30 10h - 12h  Annie ELIE

Mercredi 9h - 12h30 10h - 12h  Marie-Hélène MARTIN-BARLIER

Jeudi Semaines paires de 14h à 18h45 10h - 12h Marie-Gérard MERLET

Vendredi 9h - 12h30 10h - 12h Michel BREBION

Samedi Semaines impaires de 9h à 12h00 10h - 12h présence d’un adjoint

Rendez-vous avec le Maire les mardis matins.

Tél. : 02 51 30 54 03 - Fax. : 02 51 28 23 62 - Mail : contact@chateau-guibert.fr

Nouveau site internet : https://chateau-guibert.fr -       https://www.facebook.com/Chateauguibert/

Depuis maintenant plus d’1 an ½ que l’équipe municipale est en place, nous sommes heureux de collaborer au sein du conseil 
et des comités consultatifs afin de réaliser les programmes de nos deux listes des dernières élections : pour exemple (le conseil 
municipal des jeunes, les panneaux infos numériques, le site internet etc…) et cela pour le bien-être de tous les castelguibertins.

Brigitte, Nathalie, Hervé et Marc vous souhaitent de très bonnes fêtes de fin d’années.
Bien à vous. Liste ensemble redynamisons Château-Guibert et ses villages
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Vie municipale

  Bilan des comités
Nos comités font leur bilan après une année d’existence.

Comité activité économique

Avec le contexte sanitaire que vous connaissez tous, l’activité 
économique a fonctionné au ralenti mais malgré cela nous 
nous efforçons de trouver des idées à mettre en place pour 
notre commune et cela ne se fera pas maintenant avant 2022. 

Nous ne sommes pas restés les bras croisés, puisque nous 
avons accueilli une nouvelle entreprise (Sarl FNTP. Faivre  
Nicolas TP) dans la zone artisanale. Pour permettre à celle-
ci de s’agrandir, nous sommes en relation avec la nouvelle 
équipe du développement économique de la Communauté 
de Communes Sud Vendée Littoral (propriétaire de la zone).

Si toutefois des artisans, entreprises ou futurs entrepreneurs 
désirent des renseignements sur le prix du m2 (très attractif), 
les aides etc… N’hésitez pas.

Marc PAILLARD, 
Conseiller municipal à l’activité économique

Comité communication

Un des objectifs de notre mandat était d’enrichir la commu-
nication au sein de notre commune pour informer au mieux 
tous nos concitoyens. Après une année de fonctionnement, 
voici ce qui a été réalisé et ce qui est en cours : 

 Site internet. Il est accessible aussi bien d’un ordinateur que 
d’une tablette ou d’un téléphone mobile. Il est moderne, er-
gonomique et facile d’utilisation avec beaucoup d’informa-
tions disponibles.
A consulter ici : https://chateau-guibert.fr

 Bulletins d’informations. Ils sont distribués régulièrement 
dans les boites aux lettres afin d’informer sur les nouvelles 
du moment. 

 Panneaux d’informations. Ils sont installés dans 5 endroits 
de la commune (deux à la Mainborgère place des Routiers et 
à la salle des fêtes, un à Bellenoue, un à la Roussière et un à 
la Valinière).

 Panneaux d’expression libre. Ils permettront prochainement 
à chacun de s’exprimer (en cours d’installation). 

Ils sont en cours d’étude :
 Panneaux numériques       Application mobile.

Ces nouveaux modes de communication permettraient une 
information plus réactive en touchant un plus grand nombre 
de concitoyens tout en donnant l’image d’une commune dy-
namique.

Vincent GILLAIZEAU,
Adjoint à la communication

Comité finances et budget 

Après avoir repris un budget solide en début de mandat, l’ob-
jectif est de continuer à le maintenir tout en assurant le dé-
veloppement de notre commune par l’investissement dans 
de nouveaux projets. Nous nous efforçons donc de maitriser 
notre budget général tout en assurant au mieux les services 
nécessaires au fonctionnement de la commune.  

En ce qui concerne l’investissement, plusieurs projets ont été 
conduits comme l’aménagement de plusieurs rues, de la zone 
autour de notre complexe sportif et autour de l’école. Nous 
allons maintenant pouvoir nous concentrer sur le projet de 
réhabilitation de l’église, l’extension de l’atelier du service 
technique, des vestiaires de foot et la rénovation du foyer 
des jeunes. 

Vincent GILLAIZEAU,
Adjoint aux finances et au budget

Comité urbanisme et infrastructures 

En ce début de mandat, l’activité de notre comité est dense. 

Il y a d’abord le volet urbanisme qui a permis en 2021 l’achève-
ment de l’extension des salles du Bourg et de la Mainborgère, 
les récolements des permis de construire et des déclarations 
préalables et enfin l’étude de modification du PLU.  

Pour 2022, le projet de rénovation et de mise en sécurité de 
l’église Notre-Dame de la Nativité suite à sa fermeture par 
arrêté du 23 janvier 2018 et du diagnostic établi par le cabinet 
d’architectes du patrimoine ANTAK, va se poursuivre avec une 
étude de compatibilité entre une partie cultuelle et une autre 
culturelle.

Il y a ensuite le volet infrastructure qui a permis de terminer 
les rues des Terrières et du Lion d’Or tant pour l’effacement 
des réseaux que pour l’aménagement et la sécurisation.  

En 2022, ces mêmes réalisations vont voir le jour pour les rues 
du Stade, du Bouvet et de la Marotte.

Les études d’effacements des réseaux pour les rues du Grand 
Verger, du Petit Verger, des Acacias et de la Rochette se ter-
minent. La réalisation des travaux est programmée pour le 
2ème semestre 2022.

Enfin, et suite à la proposition d’Orange, une étude pour ins-
taller une antenne relais entre la Vrignaie et la Roussière a été 
faite via l’entreprise TDF. Une autre proposition d’implanta-
tion a également été faite à l’angle des VC370 et 10 qui relie la 
RD60 aux Morandières. 

Michel BREBION,
Adjoint à l’urbanisme et infrastructures 
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Comité des sports 

En 2021, notre comité a réalisé plusieurs travaux comme l’ins-
tallation de mini buts et d’une main courante pour le 2ème 
terrain de foot, la mise en place d’un filet pare-ballon sur le 
terrain principal mais aussi l’achèvement de l’extension du 
terrain de pétanque. 

Pour 2022, et après une rencontre des associations, nous dé-
marrons plusieurs études comme : 

 L’extension et réhabilitation des vestiaires de foot. 

 Le réaménagement du foyer des jeunes. 

 Réhabilitation du terrain multisports (ex : terrain de tennis) 
en city stade.

 L’extension du local pétanque par un préau, l’aménagement 
d’un espace qui permettra l’implantation de barnums.

Michel BREBION, Adjoint au sport 

Comité environnement/assainissement 

Depuis ce début de mandat, notre comité travaille sur le pro-
jet éolien WPD du Nord Est de la commune avec une étude 
des mesures d’accompagnements. 

Pour l’assainissement, nous lançons deux études qui sont : 

 La faisabilité d’extension de la lagune de la Mainborgère 
pour passer de 540 équivalents habitants à 900.

 Une étude de curage et sécurisation de la lagune du bourg.

Michel BREBION,
Adjoint à l’environnement & assainissement

Comité Affaires scolaires

Au cours de l’année 2021, le comité s’est réuni plusieurs fois 
afin de mettre en œuvre différents projets en lien avec l’école 
et la jeunesse.

Tout d’abord, le comité a souhaité communiquer à tous les Cas-
telguibertins et, en particulier, aux nouveaux habitants des in-
formations sur la vie de l’école et les services mis en place par 
la Municipalité pour accueillir les enfants. Ce dépliant a permis 
d’inscrire quelques élèves et de conserver la 5ème classe. En lien 
avec ce projet, les élèves des classes de CE2, CM1 et CM2 ont 
participé à l’élaboration du logo de l’école Castelguibertine.

Ensuite, le comité a profité du passage de la commission de 
sécurité pour décider de démonter définitivement les équi-
pements de la cour achetés en 2008. Ils étaient devenus vé-
tustes et dangereux. Le projet de réaménagement de la cour 
a pu débuter grâce aux équipes pédagogiques et éducatives 
qui ont pris le temps de redéfinir leurs besoins et de repenser 
l’occupation de l’espace. Le comité a ensuite réfléchi, choi-
si les structures de jeux, les tracés et le mobilier de la cour. 
Durant l’été, les structures ont été installées, l’enrobé du ter-
rain de sport et les tracés refaits et un espace vert a été créé 
par nos agents techniques. Le remplacement de la clôture de 
l’école, commencé en 2019 rue de la Caillelle, s’est poursuivi 
jusqu’à l’automne dans la rue des Carrières.

A la fin de l’année 2021, un conseil municipal des jeunes s’est 
installé.

Marie-Hélène MARTIN-BARLIER,  
Adjointe aux affaires scolaires

Comité consultatif Voirie 2021

L’objectif du comité est d’assurer les travaux d’entretien sur 
39 km de chemins ruraux (CR) et 63 km de voies communales 
(VC) : revêtement, entretien des fossés, fauchage, élagage, si-
gnalétique et travaux ayant un rapport avec un espace com-
munal.

Pour l’année 2021, le budget était de 100 000 €. Les grands 
chantiers des rues étant couverts par d’autres budgets.

Les gros travaux de voirie ont été confiés à l’entreprise Colas, 
les fossés et accotements à l’entreprise Blanchard et le fau-
chage à l’entreprise Marillet Environnement.

Nous avons rénové des routes sur Les Morandières, Les 
Jaubretières, La Guignardière, Les Billardières, La Papinière et 
le chemin des Borderies. Enfin, nous avons fait le curage de  
12 km de fossés répartis sur toute la commune.

A noter : La rue des Terrières bis et la cour de l’école ont été 
rénovées hors budget voirie.

À la suite d’une proposition d’un membre du comité, nous 
avons mis en place l’Eco pâturage en juillet pour la lagune 
de la Mainborgère (contrat de 3 ans avec 6 moutons et / ou 
chèvres à la place de 9 km de fauchage annuel, soit un gain de 
1016 kg de CO² non rejetés /an équivalent à 14227 km/an en 
citadine en ville).

Marie-Gérard Merlet,
Adjoint à la voirie

Comité Consultatif culture et loisirs

En 2020, après une fermeture de 3 mois, la Mainbothèque a 
pu rouvrir le 13 juin, uniquement le samedi matin, tout en res-
pectant le protocole sanitaire. Depuis le 10 novembre 2021, 
elle est de nouveau ouverte également le mercredi après- 
midi de 15 h à 17 h.

Les projets 2022 : 

  Reprendre les animations avec le RAM (Relais Assistante 
Maternelle),

  Accueillir le « Pôle Lecture » de la Communauté de Com-
munes SUD VENDÉE LITTORAL, dans nos locaux, pour une 
animation dans le cadre du dispositif communal « ÊTRE ET 
APPRENDRE », pour une ou plusieurs classes de l’école,

  Prévoir pour les jeunes du foyer qui ont participé en 2020, 
la suite de l’atelier Manga avec DRAWAKI,

 Après-midi contes avant la fête de Noël,
 Animation « Voyageurs du Soir ».

En termes d’équipement et de mobilier :

  Achat de deux présentoirs et deux bacs pour les livres en-
fants,

  Etude et achat d’un futur logiciel pour remplacer PMB qui 
permet la gestion des entrées et des sorties des livres de la 
bibliothèque.

Annie ELIE,
Adjointe à la culture 

Tout en espérant laisser derrière nous ce virus pour faire de 
2022 une année de nouveautés, les différents comités vous 
souhaitent une très bonne fin d’année.
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Vie municipale   Budget 2021

Charges à caractère général
210 100,00 €

Dépenses de fonctionnement 2021 ���������������������������������������������������������������������� 1 148 383,00 €

Recettes de fonctionnement 2021 �������������������������������������������������������������������������� 1 148 383,00 €

Charges financières
6 200,00 €

Atténuations de produits
23 856,00 €

Autres charges de 
gestion courante

105 475,26 €

Charges de personnel 
et frais assimilés
410 000,00 €

Provisions
100 000,00 €

Dépenses d’ordre
292 751,74 €

Dotations, 
subventions 

de participations
498 300,00 €

Impôts et taxes
572 543,00 €

Produits des services, 
du domaine  
et ventes diverses
48 540,00 €

Atténuations de charges
13 000,00 €

Autres produits  
de gestion courante
16 000,00 €
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Vie municipale

Matériel salle 30 000,00 €

  Budget 2021

Dépenses d’investissement 2021 ���������������������������������������������������������������������������������2 109 468,58 €

Recettes d’investissement 2021 ��������������������������������������������������������������������������������������2 109 468,58 €

Recettes financières
575 059,65 €

Résultat 
d’investissement reporté

877 706,56 €

Recettes d’ordre
108 489,66 €

Virement de la section 
de fonctionnement

214 262,08 €

Subventions
d’investissement
333 950,63 €

Complexe sportif
185 000,00 €

Achat terrains
200 000,00 €

Illuminations Noël
2 000,00 €

Église
100 000,00 €

Aménagement 
rue des Terrières

295 000,00 €

Travaux voirie 2020
15 000,00 €

Aménagement 
rue de la Marotte 
et rue du Stade
260 000,00 €

Travaux voirie 2021
80 000,00 €

Atelier municipal
200 000,00 €

Rénovation énergétique 60 000,00 €
Dépenses financières 30 468,58 €

Dépenses d’ordre 30 000,00 €
Travaux « Le Fief » 50 000,00 €

Matériel informatique
25 000,00 €

Travaux bâtiments
205 000,00 €

Matériel
51 500,00 €

Effacement réseaux
235 000,00 €

Complexe scolaire 50 000,00 €
Foyer des Jeunes 5 500,00 €
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Vie municipale

  La Mainbothèque
Depuis le 13 juin 2020, seules les permanences du samedi matin avaient été maintenues. Lors de la réunion du Comité Consultatif 
Culture-Loisirs et des bénévoles qui a eu lieu le 22 octobre dernier, il a été décidé qu’à compter du 10 novembre 2021, la Mainbo-
thèque serait de nouveau ouverte le mercredi de 15 h 30 à 17 h.

Nous n’avons toujours pas d’enseigne « Mainbothèque » sur le fronton du bâtiment… une demande sera faite auprès des Jeunes du 
Foyer.

Nous disposons à ce jour de 3 722 documents (822 livres prêtés par la Bibliothèque Départementale de Vendée et 2 900 livres en 
fonds propre). Nous acceptons les dons de livres édités depuis moins de 5 ans. L’accès et la consultation sur place sont libres et ou-
verts à tous. L’inscription et les prêts sont gratuits.

Le nombre de prêts en 2021 (au 24 octobre) s’élève à 1 688 
documents. 

La fréquentation de janvier à septembre 2021 est de 571 visi-
teurs (contre 606 sur la même période de 2020 malgré trois 
mois de fermeture). 

Nous avons enregistré 29 nouvelles adhésions en 2021 et nous 
avons acheté des nouveaux livres pour un montant d’environ 
3000 €.

06 88 94 66 97 - lamainbotheque@orange.fr

Activités 2021 :

Au cours du 1er trimestre 2021, nous avons proposé le Prix Chronos de Littérature aux enfants de 
CM1/CM2. Seulement 4 jeunes ont participé et quelques adultes puisque le vote a été ouvert à 
tout public sur internet. « Les mamies attaquent » ont remporté le prix au niveau castelguibertin, 
mais aussi au niveau vendéen.

La soirée Voyageurs du soir du 18 juin 2021 a été annulée.

Projets 2022 :

• Forte demande pour renouveler les animations « Manga » en lien avec l’ATELIER DRAWAKI de Luçon ; Deux séances seront mises 
en place, perfectionnement pour les jeunes ayant participé en 2020 et initiation pour un nouveau groupe. Ces animations se font en 
partenariat avec le Foyer des Jeunes.

• Participation au Prix Chronos 2022 en ciblant les classes 6e/5e.

• Possibilité de mettre en place des « Café-Lecture » ou « Apéro-lecture » ou toute autre manifestation permettant de réunir des 
lecteurs autour d’un thème, ou simplement autour des coups de cœur de chacun. Vos idées, vos envies sont les bienvenues…

• Reprise des animations « Bébés Lecteurs » en janvier 2022.

La Mainbothèque est animée par 11 bénévoles : Sophie Baribaud, Bénédicte Beaupeux, Marie-Madeleine Brémond, Fabienne Chesnais, 
Annie Elie, Françoise Imbert, Mauricette Imbert, Christine Marionneau, Mauricette Olliveau, Jocelyne Raulin, Irène Voisin. Nous avons 
eu le plaisir d’accueillir depuis quelques semaines, un jeune bénévole passionné par les livres : Léo Boitel.

Si vous avez un peu de temps et surtout l’envie de vous investir, pour tenir quelques permanences, couvrir des livres, animer 
des séances auprès des scolaires, des bébés lecteurs… n’hésitez pas à prendre contact avec nous.

Annie ELIE
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  Conseil Municipal des jeunes

  Travaux 2021 Château-Guibert

  Massif et fleurissement rue du Bouvet / RD746, carrefour rue des Terrières / Lion d’Or, cimetière et mairie 

  Rue des Terrières, du Lion d’Or et Place des Routiers : Fin de chantier en juin 2021 par l’installation des potelets

  Revêtement en juin 2021

Fleurissement de la commune

Rue des Terrières

Enfin, un Conseil Municipal des Jeunes a vu le jour le 13 novembre 2021 avec l’élec-
tion de 11 jeunes nés en 2009, 2010 et 2011. La création d’un CMJ était la volonté des 
élus. Ce projet a pu aboutir grâce à une réflexion menée depuis octobre 2020 entre 
les élus du comité et Lydie DEVAUD.

Nos jeunes élus, motivés à s’investir, auront pour mission, au cours de ces deux ans, 
de représenter tous les enfants de Château-Guibert, de proposer des projets qui 
amélioreront leur vie quotidienne et celle des citoyens de la commune.

Un projet est déjà à l’ordre du jour : Ramassage des déchets prévu le 20 mars 2022.

Nos jeunes élues et élus :

Alexia DAVIET, Matt FOUCARD, Naël BUGE, Léo BOITEL, Lola MANDIN, Jade RICHARD, 
Inès CHIRON, Axel DENOMBRET, Raphaël CHARRIER, Jules MANDIN et Mathis BOITEL



12 Décembre 2021 n°63

  Antenne téléphone à la Vrignaie / La Roussière : Montage en juin liaison électrique en décembre 2021

  Eco pâturage sur la lagune de La Mainborgère en juillet 2021 : Contrat de 3 ans avec 6 moutons et / ou chèvres

  Main courante en cours et pare-ballon en octobre 2021

  Petit but foot

  Salle du Bourg : Fin du chantier en février et réception en mars 2021

  Chauffage salle du Bourg : Début janvier 2021

  Salle de la Mainborgère : Fin du chantier en juin et réception en septembre 2021

  Video projecteur dans les deux salles en janvier 2021 salle du Bourg et en mai 2021 à la Mainborgère

Terrain de foot

Salles
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Travaux de l’école
Cour de l’école en enrobé et jeux en juillet 2021

  Le grillage : Installation d’un nouveau grillage 
le long de la rue des carrières.

  Cour de l’école : L’enrobé du terrain de sport a été 
refait. Marquage au sol pour la pratique du football 
et du basket ball.

Installation de nouvelles structures de jeux : 

  Une structure pour les plus petits avec un toboggan et un mur d’escalade.
  Une structure pour les plus grands avec toboggan et toile d’araignée.
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  Les barrières : Les agents du service technique 
ont confectionné des barrières en bois pour déli-
miter les lieux et ont créé un espace vert.

  Le bac à sable a été redéfini
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  École Castelguibertine

Structure de l’école
• 15 PS2 

Charlotte SCHELCHER-BEYER  
et Lætitia LELAURE (ATSEM),

• 7 MS - 11 GS 
Myriam PROUST 

et Angie DAVIET (ATSEM)

• 10 CP- 12 CE1 
Émilie DUPUIS  

et Mélodie CHAUVIN

• 20 CE2 
Karen AUGEREAU

• 10 CM1 - 15 CM2 
Annaëlle RABAL

Vie scolaire
Pour cette rentrée 2021, l’école comptait 100 élèves, de la Petite Section au CM2. Nous constatons ainsi une petite augmenta-
tion des effectifs des enfants fréquentant notre école. Nos 10 grands élèves de CM2 étant partis au collège, nous avons accueilli 
de nouvelles familles, avec une arrivée « en force » des enfants nés en 2018, scolarisés en classe de PS2. Avec une demande impor-
tante, et des conditions d’accueil exceptionnelles cette année pour les tout-petits, quelques nouveaux élèves devraient encore 
arriver en maternelle en janvier et en avril 2022.

En fin d’année scolaire dernière, nous avons dit au revoir à notre collègue Annie MARSAUD-LABORIEUX, après 18 ans passés à 
l’école Castelguibertine. Elle a pris beaucoup de plaisir à enseigner à La Mainborgère, dans de bonnes conditions de travail, mais 
l’heure d’un repos bien mérité est arrivée !

Malgré des effectifs qui ont un peu augmenté, la menace de fermeture de la cinquième classe planait toujours au-dessus de 
l’école. Nous avons donc encore la chance de pouvoir fonctionner cette année à 5 classes, avec du renouveau dans la distribution 
des classes.

En maternelle, Charlotte SCHELCHER-BEYER accompagne les PS2 (petite section deuxième année) et les futurs PS1 (petite sec-
tion première année) de l’école, aidée de Lætitia LELAURE. Myriam PROUST travaille en binôme avec Angie DAVIET et enseigne 
dans la classe de MS et de GS, niveau qu’elle connaît bien pour l’avoir eu plusieurs années de suite.

En élémentaire, après 3 années passées en cours moyen, Émilie DUPUIS a pris la classe de CP- CE1. Déchargée de classe le mardi, 
elle est secondée par Mélodie CHAUVIN. Karen AUGEREAU, qui enseigne depuis plusieurs années en cycle 2, accompagne cette 
année la classe de CE2. Enfin, Annaëlle RABAL, qui est arrivée cette année à l’école, enseigne dans la classe de CM1- CM2. Nous 
soulignons sa gentillesse et son professionnalisme qui lui ont permis de s’intégrer très vite parmi nous !

Nouvelle cour de l’école

Départ à la retraite 
d’Annie Marsaud
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Les enseignantes
Photographie prise le 28/09/2021 par le journaliste d’Ouest France.

Annie Marsaud-Laborieux a été invitée par les enseignantes pour 
faire le lien avec l’arrivée à l’école d’Annaëlle Rabal.

De haut en bas, de gauche à droite :

Annie MARSAUD-LABORIEUX
Mélodie CHAUVIN
Émilie DUPUIS
Myriam PROUST
Annaëlle RABAL
Charlotte SCHELCHER-BEYER
Karen AUGEREAU

De haut en bas, de gauche à droite :

Angie DAVIET (ATSEM/périscolaire) 
Lætitia LELAURE (ATSEM/périscolaire) 
Priscillia RENAUD (cantine/ménage) 
Lydie DEVAUD (périscolaire)
Hélène GALICHET (cantine) 
Brigitte GAGNEPAIN (car/cantine/ménage)
Claudine PARE (cantine)

Le personnel municipal

Élections des représentants de parents d’élèves
Elles ont eu lieu le vendredi 8 octobre 2021. Sont élues pour l’année scolaire 2021- 2022 :

• Titulaires :  Elsa BONHOURE, Pauline COUÉ, Laura IMBERT, Magali RENAUD, Priscillia RENAUD

• Suppléante : Allison BONNEAU

Nous les remercions pour leur candidature et pour leur engagement à venir tout au long de l’année.

Vie scolaire
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Aménagements  
de l’école Castelguibertine

  Espace vert

  Vélos en mouvement

  Structures

  Cabane
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Les activités éducatives et pédagogiques de l’année scolaire 2020/2021 ont encore été tributaires du contexte sanitaire et du 
protocole mis en place dans les écoles. De ce fait, les interventions et les sorties ont été très limitées : des projets en EPS ou des 

sorties culturelles n’ont pas pu avoir lieu.

Actions citoyennes
Prévention Routière

La Sécurité Routière a eu lieu en février 2021, avec des cours théoriques pour les élèves 
de GS, mais aussi des activités pratiques avec sortie piétons ou exercices avec vélos 
pour nos élèves d’élémentaire. Les 10 élèves de CM2 sont ainsi sortis pour un parcours 
dans les rues de La Mainborgère, encadré par l’intervenante, Catherine Deburck, et par 
leur enseignante.

Les sorties dans les rues autour de l’école ont permis d’observer les dangers et de mieux les prévenir : apprendre à bien traverser 

la chaussée, à regarder les panneaux de signalisation, …

Service Sanitaire des Étudiants en Santé

Dans le cadre de leur formation, des étudiants en santé sont intervenus dans les classes 
de CE2-CM1 et de CM1-CM2 afin de sensibiliser les élèves aux conduites addictives liées à 
l’utilisation des écrans, des jeux vidéos, …

Ces interventions, d’une durée chacune d’1h30, ont eu lieu le vendredi 26 mars et le 
mardi 30 mars 2021. Ces temps de réflexion ont été ludiques, dans une démarche partici-

pative, pour apporter des informations aux élèves sur leur santé au quotidien.

Actions sportives et culturelles
Basketball

En septembre 2020, les élèves de GS-CP et de CE1 ont redécouvert le basketball avec la venue à l’école 
de Marie Pillenière, éducatrice au Sud Yon Basket Club. Pour la deuxième année consécutive, les élèves 
ont appris à dribbler, à tirer et à passer le ballon, tout en respectant les règles de ce sport collectif et en 
apprenant à coopérer. 

Tchoukball et athlétisme

Les élèves des classes de CE2-CM1 et de CM1-CM2 ont bénéficié de 8 séances de tchoukball 
et d’athlétisme du 14 septembre au 23 novembre 2020.

Les quatre premières séances ont eu lieu au stade municipal. Les activités de tchoukball 
étaient encadrées par un intervenant de la Communauté de Communes, Cédric Tudeau. Les 
enseignantes ont préparé des séances en athlétisme pour pouvoir travailler les courses et 
les lancers de poids et de disques.

Les quatre autres séances ont eu lieu à la salle de 
sports des Moutiers-sur-le-Lay. A la fin du cycle de 
tchoukball, les élèves ont fait un petit tournoi. Grâce 
au matériel d’athlétisme prêté par l’intervenant, les 
enfants ont pu continuer à travailler les courses et 
s’initier également au saut en hauteur.

Vie scolaire   Année scolaire 2020/2021
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Natation

La classe de CE1 a bénéficié de 9 séances de natation en fin d’année scolaire, à la piscine 
de Luçon, du 11 mai au 6 juillet 2021, dernier jour d’école !

Les élèves de CM1 et de CM2 sont allés à la piscine découverte de Mareuil-sur-Lay-Dissais, 
également en fin d’année.

Intervention musique

Grâce aux actions menées par la Communauté de Communes, nos élèves de CP, CE1, CE2, CM1 et CM2 ont eu 
plusieurs séances en novembre et en décembre dans la salle de motricité. L’intervenant en musique les a aidés 

à écouter et à reproduire des sons et des rythmes. Les élèves ont également 
appris un chant, « Ton invitation » du groupe Louise Attaque.

Grâce au Conseil Départemental de la Vendée et au support financier de la mairie, quelques 
séances en éveil musical ont été proposées aux élèves de GS-CP et de CE1. Malheureusement, le 
cycle d’apprentissage n’a pas pu être complet, le contexte sanitaire empêchant l’intervenant de 
poursuivre son travail dans les écoles.

Initiation à l’allemand

Madame Cornec-Druet, professeur au collège Beaussire à Luçon, est venue à l’école pour animer un temps d’initiation en alle-
mand auprès des élèves de CM2. Les enfants ont pu se familiariser avec la culture germanique et avec les sonorités de la langue 
allemande, à raison d’une séance par mois.

Théâtre

Suite à notre inscription au théâtre Le Jean-Baptiste, à Chaillé-les-Marais, les élèves de CM de notre école ont été invités par la 
compagnie «Double Soleil» à assister en amont à la création de la pièce «Mon frère, ma princesse» et à donner leurs impressions. 
Cette séance inédite dans les coulisses de la pièce a eu lieu le vendredi 16 octobre 2020.

Dans la continuité de cette sortie, les acteurs de la pièce sont ensuite venus à l’école le vendredi 19 mars 2021. Ils ont proposé 
aux élèves une nouvelle séance de répétition pour leur montrer les évolutions du spectacle et ont animé un temps d’échanges 
avec les enfants.

Enfin, les élèves de CE2-CM1 et de CM1-CM2 ont assisté à la représentation finale le mardi 8 juin 2021, au théâtre Le Jean-Baptiste.

Prix des Incorruptibles

Pour cette 32e édition du Prix des Incorruptibles, ce sont 416 272 jeunes lecteurs qui ont lu et voté 
pour leur titre préféré en France mais aussi à l’étranger, et les élèves de l’école Castelguibertine en 
font partie !

Lors de lectures offertes en classe, les élèves, de la Petite 
Section au CM2, ont écouté des histoires diverses et variées, 
sélectionnées par le jury du Prix pour leur tranche d’âge. En 
fonction des thèmes abordés par les livres, des activités de 
langage, d’écriture et de création artistique ont parfois été 
menées dans les classes. A la fin de l’année, les enfants ont 
voté pour leur livre préféré.

À noter :
L’école continue de collecter les car-
touches d’encre. N’hésitez pas à nous 
les rapporter par le biais des élèves.

Pour préparer la rentrée de septembre 2022, nous invitons toutes les fa-
milles de la commune ayant des enfants nés en 2019 et en 2020 à contac-
ter l’école, dès janvier 2022, au 02.51.31.91.28 ou par mail : 0850280t@ac-
nantes.fr. Ce premier échange permettra d’établir un premier contact et 
une pré-inscription pour votre enfant. Nous pourrons ensuite organiser 
une visite de l’école.
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Actions éducatives
Intervention Vendée Eau

Au printemps 2021, dans le cadre d’un travail sur l’eau, les élèves de GS-CP, de CE1, de CE2-CM1 et de CM1-CM2 ont bénéficié de 
2 interventions à l’école, avec Monsieur Olliveau, pour le compte de Vendée Eau, sur le thème de « L’eau dans le jardin ».

Les élèves avaient rapporté des bacs en polystyrène pour pouvoir faire des plantations et des bouteilles en plastique vides d’eau 
gazeuse pour pouvoir fabriquer des arrosoirs.

La mairie a également fourni plusieurs sacs de terreau, des tuteurs en bambou, du paillage et des sachets de graines de variétés 
différentes.

Il s’est avéré que tout le monde a eu la main verte !

Sortie à Avrillé pour les élèves de cycle 2

Le 17 juin 2021, les élèves de GS-CP et de CE1 se sont 
rendus au Château des Aventuriers, à Avrillé, pour 
y passer une journée ludique et « interactive ». Les 
élèves ont découvert, notamment par l’utilisation de 
tablettes, des parcours d’énigmes différents sur les 
dinosaures, sur le monde des pirates, sur l’univers du 
château, ...

Sortie à Tiffauges pour les élèves de cycle 3

Les élèves de CE2-CM1 et de CM1-CM2 ont passé la journée du vendredi 4 juin 2021 au 
Château de Tiffauges.

Les activités se sont organisées autour d’un spectacle commun aux deux classes et de 
plusieurs animations adaptées aux différents groupes d’âge. Chaque classe a reçu un pro-
gramme personnalisé à son arrivée sur le site pour découvrir l’art de la guerre au Moyen 
Age : film immersif, histoire du terrible Gilles de Rais qui a inspiré l’histoire de Barbe Bleue, 
armement des chevaliers, machines de guerre ...

Meilleurs vœux pour l’année 2022 : Qu’elle soit porteuse de jolis projets, de joie et de beaux moments partagés !

Pour l’école, Émilie DUPUIS

Vie scolaire
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Association des Parents d’Eleves
de l’école publique Casterlguibertine
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Vie associative

Toutes les associations de notre commune se réunissaient le 11 septembre dernier sur le parvis de la salle des fêtes de La Main-
borgère. Une occasion pour tous de découvrir les activités sportives, culturelles ou de loisirs de Château-Guibert.

Il s’agissait d’une première sous un soleil radieux qui contribuait probablement à la bonne humeur et aux bons moments que nous 
avons passés.

Nous vous donnerons donc rendez-vous en 2022 pour la seconde édition dont la date vous sera communiquée bien en amont.

  Forum des associations
Castelguibertines
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Saison 2020/2021
L’association Sports pour Tous de Château-Guibert propose à ses 35 adhérents deux fois par semaine des cours de gym en rythme 
et en musique à la salle de la Mainborgère : le cours du mardi soir de 20h30 à 21h30 ou le cours du jeudi matin de 9h30 à 10h30. 
Céline Ribérolle, la professeure, anime avec toujours la même bonne humeur communicative, des cours alliant le cardio à la coor-
dination en passant par quelques gainages et le merveilleux temps des étirements. Les groupes sont hétérogènes et Céline guide 
les exercices et facilite la progression de toutes et tous et bravo à toutes et à tous. 

La saison 2020/2021 s’annonçait comme un défi avec la mise en place du protocole sanitaire, d’un référent Covid et du maintien 
des cours prévus. Dans le respect des règles sanitaires les cours ont démarré en septembre. L’association soucieuse de la sécurité 
de tous a préparé et distribué à ses adhérents un kit d’accessoires individuels pour l’activité jusqu’à la fin de la saison. Le cours du 
jeudi matin après une période expérimentale, remporte un franc succès avec ses 16 participants. Le cours du mardi soir réunit les 
habitués et 5 nouveaux adhérents. 

Seulement une des mesures prises pour enrayer l’épidémie de Covid, à savoir l’arrêt des cours collectifs en salle, a largement 
perturbé le bon déroulement de cette saison. 6 cours se sont tenus le mardi soir, et 3 cours ont eu lieu le jeudi matin. Difficile de 
maintenir le lien et le sport en période d’épidémie et pourtant le groupe a tenu. Les kits individuels à la maison et les exercices 
transmis par Céline Ribérolle ont contribué au maintien de la bonne forme sur les longs mois sans cours. Bravo à tous et à toutes et 
un grand merci à Céline. En fin de saison, compte tenu du nombre de cours réalisés, l’association a pris la décision de rembourser 
l’intégralité des cotisations à ses adhérents.

La saison 2021/2022 démarre avec 36 adhérents dont 5 nouvelles recrues pour le cours du mardi soir et 16 personnes inscrites pour 
le cours de jeudi matin. La musique résonne, les pieds tapent le sol avec entrain, les ateliers s’enchaînent, on souffle. « Les patounes 
semblent lourdes » dit Céline. On grimace un peu et on rigole aussi.  « Prêts et prêtes ? ». Et oui un sportif au milieu de tout un 
groupe de sportives. « 3, 4 » dit Céline et c’est parti pour une minute de mouvements alternés.

Le protocole est en place et est bien rodé. Les kits sont distribués en échange d’une caution pour la durée de la nouvelle saison. 
Le référent Covid est désigné. L’AG s’est tenue le 14 septembre 2021.  Les membres du bureau confirment leur engagement pour 
continuer l’aventure. Ils sont réélus. Et c’est avec un grand plaisir que l’association accueille deux nouvelles bénévoles aux postes 
de présidente adjointe et secrétaire adjointe.

  Association « Sports pour Tous »
 

Nouveau bureau
Présidente : Gaëlle BARIBAUD - Présidente adjointe : Emeline MARIONNEAU
Trésorière : Sylvie MARTINEAU - Trésorière adjointe : Céline GABORIEAU
Secrétaire : Catherine D’ANASTASI - Secrétaire adjointe : Sophie BARIBAUD

Les membres du bureau restent à 
l’écoute et sont disponibles si vous 
avez besoin de renseignements :

Tél : 06 30 02 14 76
Mail : sportspourtous85@gmail.com
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  Handi-Pieds 
d’Aventures

Notre association offre à des personnes handicapées ou à 
mobilité réduite une occasion unique de vivre en groupe une 
randonnée, ou différentes activités de plein air. Nous dispo-
sons de matériel adapté : un Cariâne (traction par un âne), une 
Joëlette (traction humaine) ou encore un Mobile Dream (fau-
teuil électrique tout terrain) et pouvons également organiser 
des séances de médiation animale. Mais notre capital le plus 
important est l’humain et l’engagement des uns et des autres 
à participer à nos différents évènements, à entraider et à vivre 
des moments conviviaux.

Nous sommes, au sortir des différentes périodes de confine-
ment, assez peu nombreux, aussi n’hésitez pas à nous contac-
ter si vous souhaitez participer à différentes randonnées et 
nous donner un coup de main.

Outre nos randonnées, vous aurez l’occasion de nous rencon-
trer en 2022 lors du prochain forum des associations de notre 
commune ou encore lors des journées « Âne et Handicap » qui 
se déroulent généralement au mois d’octobre.

Pour plus d’informations :  
https://www.piedsdaventures.com

Olivier BILLION

Vie associative
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  Les Amis du Temps Libre
C’est avec joie, que les Amis du Temps Libre se sont retrouvés à la reprise de toutes 
les activités en septembre. 

D’avril à juin :

Marches : les jeudis appréciés des marcheurs avec Geneviève
Balades : les mardis autour de Château-Guibert, balades très agréables

Juin : Sortie à EDEN ROSES

Il faisait beau ce matin-là, les roses étaient odorantes, 
magnifiques ainsi que d’autres belles fleurs pour notre 
plus grand plaisir des yeux et de senteurs.

Après une visite guidée de Brigitte, avec passion sur 
le site floral naturel de la Morandière de Château- 
Guibert, nous avons partagé apéritif et gâteaux maison.

Reprise des activités : Jeux de société le 7 septembre 

Les Amis du Temps libre étaient très contents de se retrouver ensemble aux jeux de société et un goûter pause-café, dans la belle 
salle du Bourg de Château-Guibert.

Atelier Créatif : Reprise le mardi 14 septembre

Nouvelles belles idées créatives comme chaque année pour la rentrée 2021.

Atelier Créatif : animé par Marie-Claire : Magazines recyclés en sacs à mains, jolies corbeilles, 
ainsi que des belles poupées décoratives et plus...

Nouvelle activité : Atelier théâtre : première séance le mercredi 8 septembre

Les séances Atelier théâtre sont animées par Annie et Christiane, tous les mercredis de 19h à 20h, salle polyvalente de la Main-
borgère Château-Guibert, sauf les vacances scolaires.

Un covoiturage est proposé le mercredi soir à 18h45, rendez-vous au parking du cimetière pour les personnes intéressées par 
cette activité.

Le groupe est en construction et d’autres participants adhérents seront les bienvenus.

Le projet d’une représentation style : Café-Théâtre : le samedi 26 novembre 2022, pour cette première année. 

En septembre : premier Forum des Associations à Château-Guibert organisé par Handi-Pieds d’Aven-
tureS : Merci de nous avoir invités à ce premier Forum, belles rencontres entre associations.

L’Assemblée Générale 2021 des ATL : le mardi 5 octobre salle du 
Bourg de Château-Guibert

C’est avec plaisir que 51 membres du club ATL étaient présents, chants à l’apé-
ritif suivi d’un repas apprécié, l’après-midi jeux de société.

Le mardi 14 décembre 2021, nous avons dégusté la bûche de Noël à la 
salle du Bourg de Château-Guibert et nous avons fêté Noël avec un apéritif et 
des bûches confectionnées maison.

Belle année 2022 pour tous et toutes,

Bien Amicalement,
La Présidente, Christiane ROBIN
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Vie associative

  Foyer des Jeunes 
de Château-Guibert « Castado »

Projet de création du nouveau logo de la commune :

Avec l’aide d’un graphiste, 8 jeunes et deux volontaires castelguibertins ont travaillé sur la création du nouveau logo de la com-
mune. 

Ce travail s’est réalisé en deux temps : 

Les jeunes ont rencontré le graphiste et il leur a expliqué comment élaborer un logo (travail de recherche sur l’histoire de la com-
mune, la typographie, la vue aérienne de la commune...)

Sur une journée au mois de juillet, 3 groupes ont réalisé des esquisses pour la création du nouveau logo 

A ce jour, nous attendons que le graphiste nous envoie des modèles de ce nouveau logo !

Séjour à Mervent du 19 au 23 juillet :

Les animatrices du séjour Angie et Lydie ont accueilli 17 jeunes de 11 à 14 ans pour participer au séjour à Mervent organisé par le 
Castado.

Les activités de la semaine étaient très variées : Canoé, tir à l’arc, escalade, visite du Zoo de Mervent et du parc d’attraction de 
Pierre Brune, jeu de piste….

Les veillées ont été bien appréciées par les jeunes : soirée loup garou, randonnée nocturne dans la forêt, soirée grillades et 
chamallows grillés….

Les jeunes ont participé activement à la vie de leur séjour et tous les jours ils accomplissaient des petites missions : Installer 
le couvert, préparer le repas, faire la vaisselle, nettoyer les chambres….

Les jeunes sont revenus ravis de leur séjour et sont prêts à repartir l’année prochaine !!

Les activités du foyer des jeunes :

Le Foyer des Jeunes « Castado » est ouvert aux jeunes à partir de 12 ans (ou qui les auront au cours de l’année). 

Beaucoup d’activités sont proposées par Lydie, l’animatrice, pendant les vacances scolaires et 2 samedis par mois en moyenne sur 
le temps scolaire. 

Lydie envoie un mail en début de mois pour préciser quels samedis sont ouverts ainsi que le planning des activités proposées 
pendant les vacances.

Les activités sont variées : 

Sorties : patinoire, O’Fun park (water jump et paint ball), critérium du jeune conducteur, bowling, laser game, piscine, cinéma, 
karting, … 

Soirée :  déguisée et boum, vidéo pizzas

Activités au foyer : jeux du loup garou, création d’une coupe en bois et tournoi sportif (football, basket et handball…), initiation 
jeux de cartes, poker, création d’objets en pâte fimo, Top Chef spécial dessert, jeu du loto, création de cadre, bracelets brésiliens, 
jeu de piste, création d’objets naturels (Baume à lèvres, galet diffuseur en argile, fabrication de savon…), Initiation et concours de 
pétanque avec le club de Château-Guibert, 

Rencontres avec la maison de retraite de Château-Guibert et avec le foyer des jeunes de Rives-de-l’Yon : cette année dû au 
Covid 19 aucune rencontre n’a été organisée ! 

Date de l’Assemblée Générale : les jeunes ainsi que les parents sont invités à participer à l’Assemblée Générale qui se déroulera 
le vendredi 21 janvier à 19h30 à la salle des fêtes de la Mainborgère ou au foyer des jeunes.

Benjamin SOUCHET, Président du foyer des jeunes
Lydie DEVAUD, Directrice du foyer des jeunes



27Décembre 2021 n°63

Présentation du bureau  
pour l’année 2021

Président (adulte) : Benjamin SOUCHET
Président (jeune) : Clara GABORIEAU
Trésorière : Ludivine MARIONNEAU

Trésorier adjoint : Fleurine NEAU
Secrétaire : Cora SOUCHET

Secrétaire adjointe : Emeline MARIONNEAU

Si vous souhaitez avoir des renseignements 
n’hésitez pas à contacter Lydie au 06.99.01.44.08 

ou par mail animation@chateau-guibert.fr

Soirée chic et choc

Sortie au parc de Pierre Brune à Mervent

Tournoi sportif Coupe en bois

Activité canoë à MerventSortie à O’Fun Park

Criterium à la Tranche-sur-Mer
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Vie associative

  Association Sportive Rosnay Château-Guibert
Après une saison 2020-2021 quasi blanche, le football a repris début septembre pour la totalité des licenciés. Des plateaux et 
matchs ont été organisés pour que tous les jeunes retrouvent le plaisir de fouler les terrains après cette interruption due aux 
conditions sanitaires. Le club a par ailleurs décidé de fixer à 20 € et 30 € le montant des cotisations pour les jeunes et seniors pour 
compenser ce manque d’activités.

Sur le plan sportif, Fred a proposé un entraînement pour les seniors tout au long de l’été afin de démarrer la saison avec l’ambition 
d’accéder à l’échelon supérieur pour l’équipe fanion. Pour l’équipe 2, le challenge est de finir dans les 4 premiers de la 1ère phase afin 
d’intégrer un championnat de compétition en 5e division.

Pour notre école de football dirigée par Lydie, le club a engagé une équipe dans chaque catégorie avec des résultats encourageants 
en phase de brassage ; résultat d’une très bonne participation aux entraînements le mercredi.

Nous remercions nos voisins des Rives-de-l’Yon avec qui nous avons engagé des ententes pour les équipes U14-U15 et U16-U18 ; des 
discussions ont été entamées entre les 2 clubs pour réfléchir sur un groupement jeunes la prochaine saison pour pallier le manque 
d’effectifs de chaque club.

Excellente nouvelle cette saison, 2 arbitres vont représenter l’ASRCG : Rémy Martineau, joueur du club, a passé avec succès son 
examen d’arbitrage et René Beduneau a quitté le club des Moutiers-les-Mauxfaits pour nous rejoindre. Ces nominations vont per-
mettre au club de faire jouer les joueurs mutés et d’éviter des amendes pour infraction au statut de l’arbitrage.

En ce qui concerne les équipements, le club remercie les municipalités de Château-Guibert et Rosnay pour l’entretien et les travaux 
des terrains. Les petits buts installés sur le terrain d’entraînement de la Mainborgère vont ainsi permettre de soulager le terrain 
d’honneur et d’améliorer les séances d’entraînement. Quant au stade de Rosnay, après un an sans jouer, les joueurs vont enfin pou-
voir fouler de nouveau la pelouse qui avait été refaite la saison dernière. 

Pour conclure, je tiens à remercier tous les dirigeants et éducateurs du club qui œuvrent tous les mercredis et week-ends pour 
encadrer nos jeunes joueurs.

Je remercie également les sponsors et mécènes qui, malgré la crise sanitaire et l’arrêt des compétitions, ont continué cette saison 
à nous soutenir financièrement pour continuer notre projet sportif. 

Le trail de la Vallée de l’Yon s’est déroulé le dimanche 10 octobre sur le site de Rosnay ; 550 coureurs et plus de 400 marcheurs 
ont sillonné les vignes et le site de Piquet sous un soleil radieux. Cette année, le don a été reversé à Marc Chaumont, paraplégique, 
qui a décidé d’effectuer en septembre 2022 la traversée la Tranche - l’Ile de Ré à la force des bras. 

ASRCG, pour un football plaisir.

David BARRADEAU, Président ASRCG

Nos effectifs pour la saison 2021-2022
2 arbitres / 23 dirigeants / 19 loisirs / 35 seniors / 14 U16-U18, 9 U14-U15, 11 U12-U13, 12 U10-U11, 11 U8-U9, 6 U6-U7
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Il est possible de faire des séances d’essai en juin pour ceux qui le souhaiteraient. Pour cela, vous pouvez contacter :
Christine Rapin au 06 25 87 51 28 ou Béatrice Rondeau au 06 32 10 35 54

  Association Qi Gong et compagnie���
Notre association continue sa route, après une année bouleversée par la crise sanitaire. 

Nous avons réussi à maintenir des cours en visio toute l’année passée. Une dizaine de personnes sur les 22 inscrites au départ, ont 
pu en bénéficier. 

Depuis septembre, nous avons repris les cours en présentiel dans la salle du Bourg. Nous sommes une vingtaine à nous retrouver 
chaque jeudi soir pour une séance encadrée par Isabelle Rault.

Pour rappel, le Qi Gong est une gymnastique énergétique chinoise qui permet l’harmonisation du corps, de la respiration et de 
la conscience. Il se définit par une alternance de mouvements dynamiques lents, doux et de postures statiques qui permettent 
d’assouplir les articulations et d’enrichir l’énergie vitale.  

Pratiqué régulièrement, il apporte une meilleure conscience de son corps - une meilleure adaptation au stress - une plus grande 
capacité de concentration. 

C’est une discipline qui s’inscrit dans le domaine de la prévention. 

Belle année 2022.
Pour le bureau, Christine RAPIN

  Arts et Découvertes
Nos 2 activités artistiques ont repris.

Rendez-vous à la salle des fêtes de la Mainborgère :
- Pour la dentelle aux fuseaux le mardi de 14 h à 17 h 30
- Pour la peinture, le mercredi de 14 h à 17 h

Pour toute information, vous pouvez contacter Myriam Guérin au 02.28.14.29.16

 « L’association a été créée en mai 2015 dès qu’elle a eu connaissance du premier projet 
éolien sur notre belle commune de Château-Guibert. Elle s’est donnée pour objet de 
préserver notre environnement très particulier du bocage et des ses vallées autour de 
ses lacs. Des grands mâts illuminés la nuit autour desquels tournoient des pales de plus 
en plus grandes créent une rupture de continuité de paysage inadmissible sans compter 
les nuisances induites : bruits pour les riverains proches, destruction de chiroptères et 
autres oiseaux, destructions de haies vives etc.

L’annonce d’un nouveau projet encore plus gigantesque confirme le bien fondé d’une 
telle association de défense et de protection des citoyens dans leur environnement 
naturel. Le blog de l’association permet à chacun de s’informer de ce qui se trame et 
d’éviter le pire, car demain il sera trop tard.

Voici à titre d’exemple ce que donnerait une éolienne de 180 m de haut en bout de pale 
implantée au pied de l’église ... ! » 

http://chateau.guibert-les.pineaux-thorigny-eoliennes-non.over-blog.com/

Jean-Yves DE CURZON, Président

  Association Vent de Furie
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Vie associative

  Les Petits Chasseurs  
Castelguibertins
L’Assemblée Générale de notre association a eu lieu le dimanche 29 août 2021 en respectant les mesures sanitaires en cours. 
Lors de celle-ci, le tiers sortant a été voté. Ont été élus ou réélus : Messieurs Patrice YOU, Karl PERROTIN, Julien AYRAULT, Julien 
PENNEQUIN. En cette mi-octobre, notre conseil ne s’est pas encore réuni pour élire son bureau, cependant tous renseignements 
sont à demander à André GUILLON.

L’ensemble des sociétaires a décidé la poursuite des actions favorisant la reproduction naturelle de la faune sauvage (jachères, 
aménagements du territoire, comptages...) en partenariat avec la Fédération des chasseurs de Vendée et les agriculteurs castel-
guibertins.

Perdreaux, faisans, lièvres, chevreuils et sangliers... font le bonheur d’une trentaine de chasseurs locaux ou actionnaires et d’invités 
venus d’autres territoires. Cet effectif progresse ; nous notons, cette année, l’adhésion de 8 nouveaux chasseurs. La chasse, pour 
nous, est faite du respect de la nature et des autres. Il faut savoir partager le territoire, en temps et en lieu, avec les autres usagers 
(randonneurs, cavaliers, ...). Ensemble, nous devons agir pour le protéger. 

Le lièvre ne sera pas chassé de nouveau cette année sur l’ensemble du territoire de la société de Château-Guibert. Les 2 comp-
tages nocturnes habituels en février dernier n’ont pu avoir lieu (Covid) l’Indice Kilométrique d’Abondance (IKA) étant non connu, 
les sociétaires ont choisi de repousser les prélèvements à la saison prochaine. Ces chiffres indiquent le nombre de lièvres vus par 
kilomètre sur le même circuit de 24 Km depuis 2001.

L’espèce sanglier se porte toujours trop bien. Notre société de chasse, en accord avec les agriculteurs locaux, essaie d’être la plus 
efficace et réactive possible afin de limiter la prolifération et ainsi prévenir des dégâts toujours trop importants et diminuer les 
risques de collisions. Début octobre, nous avons déjà prélevé 4 sangliers. 

Le 23 septembre dernier, salle des fêtes de la Mainborgère, notre société de chasse a accueilli les représentants des territoires 
communaux ou privés de notre secteur géographique. Cette réunion menée par des administrateurs et des techniciens de la 
Fédération des chasseurs de la Vendée visait à faire le point pour toutes les espèces chassables ou non-chassables et à présenter 
les dernières avancées de la loi chasse au plan national. A noter la mise en place d’une journée liée à la sécurité (rappels, nou-
velles avancées…) en présentiel par canton ou à la Fédération à la Roche-sur- Yon). Un projet se dessine aussi, à grande échelle 
en Vendée ; il est mené par un technicien nouvellement nommé, M. Mickaël ANGELIN. Ce projet a pour objectif de proposer 
un repeuplement en faisan commun sur une zone relativement vaste (plusieurs milliers d’hectares), en y appliquant une gestion 
commune et concertée avec l’ensemble des acteurs locaux. Cette opération sera encadrée par une convention repeuplement 
et de gestion « faisan commun». Le développement d’une population semi-naturelle reste dans un premier temps un objectif à 
atteindre en préservant une partie des oiseaux réintroduits et particulièrement les faisanes. 

La saison passée a aussi été marquée par la crise sanitaire nous obligeant à renoncer à notre traditionnel repas du mois de mai. 
Nous avons, par l’intermédiaire de Jacky GROLIER, cuisiné la viande de nos gibiers. Nous avons proposé l’achat de barquettes de 
civet de chevreuil et de terrines de gibiers. Cette opération a été un réel succès et nous n’avons pu satisfaire toutes les demandes 
des Castelguibertins.

En vous remerciant de votre attention, sachez que nous restons à votre écoute. Nous espérons vous inviter en 2022 (2e trimestre) 
à notre repas des chasseurs.

Pour conclure, nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d’année et vous présentons nos meilleurs vœux pour 2022.

André GUILLON
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Vie associative   La Pétanque
Après une saison blanche en 2020 due au covid 19, la saison boulistique a démarré avec le championnat de Vendée triplettes vété-
rans qualificatif au championnat de France les 16 et 17 juin avec 175 équipes participantes. Ce championnat a été une réussite malgré 
les contraintes dues au covid et grâce à l’aide de l’équipe municipale et de tous nos licenciés bénévoles : merci à eux.

Concours seniors le 10 juillet avec 66 
équipes en doublettes. 8e de finale de la 
coupe de France départementale, 2e du 
championnat des clubs vétérans en 5e di-
vision groupe C.

Concours ouvert à tous, les jeudis pen-
dant le mois de juillet et août, nous avons 
eu la participation de joueurs du foyer 
des jeunes avec toujours convivialité et 
sportivité.

Nous avons organisé un concours de 
pêche le 11 septembre, 100 pêcheurs était 
présents, le soleil était au rendez-vous.

Nous avons participé en octobre au championnat des clubs de Vendée et avons eu 1 équipe en 4e division, 1 en 5e en seniors mas-
culins et 1 équipe féminine. 

Nous terminons l’année avec 38 licenciés dont 10 féminines.

Notre journée du club a eu lieu le 30 octobre, clôturée par notre Assemblée Générale, suivie du pot de l’amitié.

Les entrainements des joueurs ouverts à tous ont lieu tous les mardis et vendredis après- midi à partir de 14 heures. 

Pour 2022, il est prévu 2 concours vétérans en mars et avril, 2 concours seniors en juillet et août et l’organisation du championnat 
de Vendée doublettes féminines qualificatif au championnat de France le 23 avril.

Les licences adultes sont à 38 €, juniors 6 € et celles des benjamins, minimes et cadets sont gratuites.

Pour tous renseignements vous pouvez prendre contact auprès de : Mme BRIANCON Marguerite, la Présidente Tél. : 02.51.28.06.54

  West Country Dance
WEST COUNTRY DANCE est une association qui existe depuis 18 ans et qui pro-
pose des cours de danse avec différents niveaux, sur de la musique country. De-
puis la rentrée de septembre, les cours ont lieu le lundi soir de 19h30 à 21h à la 
salle polyvalente de la Mainborgère.

Nous participons également à diverses manifestations comme le festival COLORS 
à la Roche-sur-Yon et nous animons tous types d’évènements par le biais de pres-
tations et d’initiations.

Côté organisation, deux événements phares marquants : 
• La randonnée pédestre et VTT  le dimanche 5 juin 2022.
• Notre journée country avec chorégraphes et groupes, le 8 octobre 2022.

 Ambiance chaleureuse et convivialité sont inévitablement compatibles avec 
cette activité physique qu’est la danse country. 

Countryment vôtre.

Contact : Laetitia Tesson
06.69.79.22.51

westcountrydanceletablier@orange.fr 

Parties le 16 juin Les finalistes avec le corps arbitral Lancer du bouchon par la présidente

Concours d’été Equipe Coupe de France CDC Vétérans Concours de pêche
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Vie sociale
85320 CHATEAU-GUIBERT

Tél. : 02 51 30 55 05

  « Brèves des Roches… »
En tout début d’année 2021, sans y être invité, le COVID est entré aux Roches et a obligé l’établissement à modifier considérable-
ment son fonctionnement.

Résidents et familles, mais aussi personnels, ont vécu pendant quelques semaines avec des contraintes majeures mais chacun a 
su se mobiliser pour franchir ce cap difficile.

La population de l’établissement s’est modifiée du fait du départ de résidents présents dans l’établissement depuis de très nom-
breuses années (42 ans pour l’un) et de l’arrivée progressive depuis fin février 2021 de nouveaux habitants aux Roches.

Après cette période très difficile, nous aspirons tous à un retour à une vie quotidienne normale qui s’organise depuis juin 2021 
avec notamment la reprise d’activités collectives (dans le strict respect des règles sanitaires) avec le retour des bénévoles.

Ainsi, au cours de l’été, des résidents ont pu bénéficier de sorties au bord de la mer (La Faute-sur-Mer, Jard-sur-Mer) : balades, 
pique-niques, goûter crêpes et nous avons organisé le 1er juillet une soirée grillade.

Plus récemment, une sortie restaurant a été organisée aux Flâneries 
pour les bénéficiaires du dispositif Handicap Vieillissant et des rési-
dents ont participé à la Marche Bleue sur Luçon.

Une sortie au cinéma a été faite en octobre puis une sortie au 
bowling en novembre. Le déjeuner festif s’est déroulé le 21 dé-
cembre 2021 avec menu prévu par les résidents.

La Directrice, 
Maryvonne DURANCEAU

Le Clin d’œil d’un Castelguibertin
Interview de Monsieur Meunier Bernard, résident de l’EHPAD Les Roches à Château-Guibert par 
Catherine d’Anastasi le mardi 12 octobre 2021.

Permettez-moi de partager avec vous ma rencontre avec Monsieur Meunier Bernard. Il habite de-
puis 2018, à l’EHPAD Les Roches et est investi en qualité de président de l’association de l’amicale 
des pensionnaires.

On pourrait penser que Château-Guibert est le lieu inscrit dans sa carte génétique. C’est en tout 
cas ce que nous affirme Bernard (pas de manière dit-il, tout le monde m’appelle Bernard). Bon, en 
ce qui le concerne, il n’est pas natif de la commune mais de celle de Corpe. Plus exactement, il est 
né dans la ferme familiale où il a appris le métier avec son père. Des quatre enfants, c’est lui qui 
est resté travailler à la ferme. Mais Château-Guibert, c’est la commune d’origine pour la branche 
paternelle ; Une grande et très ancienne famille avec les grands-parents et les arrière-grands- 
parents de Bernard mais aussi tous les arrière-cousins, la famille Pubert.
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Hommage à Madame Avril
Merci Monsieur Alain Avril de nous avoir consacré un peu de temps pour nous permettre dans ce 
bulletin municipal de rendre un hommage à votre maman Madame Avril Léontine.

Permettez-moi de vous présenter Léontine Douillard, une enfant d’ici, née le 7 février de l’année 
1915 dans la maison Le Pieuré à Bellenoue. C’est en 1933 qu’elle se marie avec Victor Avril, une famille 
de Bellenoue, voisine de la famille Douillard. La même année, ces deux enfants du pays montent à 
Paris pour travailler. La vie n’est pas toujours facile et elle devient même dangereuse au moment 
de la guerre de 39/45. Alors, Victor et Léontine décident d’envoyer leurs deux enfants auprès des 
grands-parents à Bellenoue. Château-Guibert est un havre de paix pour ses deux petits parisiens. Ils y 

sont choyés et protégés. Les jeunes parents retrouvent avec bonheur leurs enfants à la fin de la guerre et la vie reprend son cours 
normal sur la capitale. Alain nait en 1950. Il raconte volontiers avoir passé de merveilleuses vacances en Vendée. Et ses enfants 
après lui, ont aussi le doux souvenir des parties de pêche et des balades en toute liberté.

Alain nous raconte qu’en 1973 la retraite permet à son père, Victor, de revenir au pays, suivi par Léontine peu de temps après. On 
se souvient forcément de Victor avec sa passion du jardinage et de Léontine au volant de sa Renault 4L avec ses décalcomanies 
de petits canards à l’arrière de son bolide. 

« Sacrée femme de caractère et volontaire » dit son fils Alain. La route ne fait pas peur à sa mère. Elle baroude volontiers à travers 
la Vendée et jusqu’à Nantes. Une belle occasion pour elle d’aller voir ses enfants et petits-enfants. Elle se retrouve seule au décès 
de Victor en 1987. Mais elle est une femme forte, autonome et toujours positive. Elle roule encore et toujours.  Elle était très 
investie dans la religion en qualité de Témoin de Jéhovah, nous dit son fils, alors aller vers les gens, c’est important. Si elle n’a plus 
sa 4 L, elle continue de conduire avec une twingo et devinez ? Oui les décalcomanies avec les petits canards sont encore collées 
à l’arrière de sa voiture ! 

Léontine Avril restera une fervente conductrice jusqu’à l’âge de 94 ans. L’âge 
où elle quitte sa maison de Bellenoue pour s’installer à la Résidence Les 
Roches à Château-Guibert. 

Chapeau bas Madame Avril, et belle force de la nature qui vous porte et vous 
permet de vivre en toute sérénité jusqu’à vos 106 ans. 

Cette année 2021 vous nous quittez et les castelguibertins garderont de 
vous, Madame, l’image d’une « sacrée femme » comme le dit votre fils Alain.

Interview réalisée le 14 octobre 2021  
par Catherine d’Anastasi

Alors forcément des souvenirs de sa jeunesse à Château-Guibert il en a, et il raconte avec plaisir. Gamin, il fréquentait l’église 
de la commune aux Rameaux et à la Toussaint. Et il a bien connu, juste à côté, le petit bistro et l’épicerie tenus par Blanche. En 
traversant la Mainborgère pour aller à la Roussière voir les cousins, il se souvient de l’épicerie et de la scierie mais aussi de la pe-
tite chapelle. La salle des fêtes de la Mainborgère, ces années-là, est en bois et accueille les dimanches après-midi les petits bals 
populaires. Plus tard avec sa bande de copains, il viendra en mobylette ou en voiture retrouver les cousins, et faire à l’occasion 
danser les filles.

Puisqu’on évoque les véhicules, embarquez l’espace d’un instant avec Bernard, dans un voyage à remonter le temps. Sa première 
voiture est une 4 Chevaux achetée en 1969. Il a ensuite des 4 L, puis une Méhari. Il continue l’aventure avec une R16, puis une 204, 
et aussi une 504 break. Ah, il se souvient aussi d’un bel achat, son Monospace Renault, puis un Kangoo bien pratique et enfin son 
Partner, toujours en diesel.  Si vous écoutez Bernard, qui ne manque pas d’humour, il vous dira qu’aujourd’hui rien ne vaut l’élec-
trique.

Il en sait quelque chose car depuis 4 ans, il a opté pour un véhicule adapté avec une autonomie de 25 km ; Son fauteuil roulant 
électrique. Et c’est avec plaisir qu’il pose en photo pour nous. On rigole bien ensemble ce mardi 12 octobre et nos éclats de rire 
résonnent dans le couloir de l’EHPAD ! Il me fait une démonstration, marche arrière, petit créneau à gauche, marche avant.

Croyez bien qu’il saura vous faire un petit coucou en chemin, si vous le croisez sur les routes du bourg. En effet, il fait chaque jour 
sa balade et descend volontiers jusqu’au barrage avec son fauteuil électrique. La côte est raide et les bas-côtés parfois instables 
alors « Automobilistes soyez prudents ! ».

Bernard s’ennuie un peu en cette année 2021. La vie est plus monotone, la faute à ce fichu Covid. Alors, il veut des sorties et plus 
particulièrement l’action de fin d’année organisée par le CCAS est attendue avec impatience. Mais pourquoi donc ? « Bah quoi, 
les retrouvailles avec les copains à la salle de la Mainborgère pour le goûter des ainés, ça c’est une belle occasion de rigolade » 
me dit Bernard. 

Merci Monsieur Meunier pour ce bon moment de partage.
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Vie sociale

  Comité de Vendée, Ligue contre le cancer
• La JOSÉPHINE « Castelguibertine » 

Avec pour vocation de rassembler les femmes autour de la lutte contre le cancer du sein, la Joséphine s’inscrit dans l’opération 
nationale « Octobre rose », période durant laquelle la Ligue contre le cancer déploie une campagne de communication destinée 
à sensibiliser au dépistage du cancer du sein et à récolter des fonds pour la recherche.

Cet évènement initié par la Ville de la Roche-sur-Yon a gardé le format adapté sur le principe : tu marches ou tu cours « où tu 
veux, quand tu veux ».

Pour la 2e année, notre commune s’est associée à cette démarche : distribution des tee-shirts et un circuit accessible de 5 kms. 
Plus de 100 Joséphines ont foulé notre parcours. Sur la Vendée, plus de 15 500 participantes ont adhéré à cette cause contre  
13 000 l’année précédente. 

Pour de plus amples renseignements :

Comité de la Vendée, CHD les Oudairies, Bâtiment Direction Générale  
85925 La Roche-sur-Yon Cédex 9

Téléphone 02 51 44 63 28 - Mail : cd85@ligue-cancer.net - Site internet : www.liguecancer85.fr

Tél National : 0 800 940 939



35Décembre 2021 n°63

€• Action proposée par les bénévoles de Château-Guibert : 5 550    versés à la ligue contre le cancer, 
Comité de Vendée 

Le groupe des bénévoles a décidé de s’adapter aux contraintes COVID-19 et a proposé de la vente à emporter le 26 septembre 
2021. Avec notamment la collaboration du site internet et du flyer de la commune de Château-Guibert, évènement diffusé dès 
début septembre, 320 repas ont été vendus. Résultat net reversé en totalité au Comité de la Vendée : 3 550 € Merci de votre 
participation.

Nous avons eu également le plaisir de recevoir de l’AEP de la Salle des Fêtes de Château-Guibert un DON de 2 000 €. Merci vi-
vement à cette association pour leur générosité.

CONNAISSEZ VOUS VRAIMENT LES MISSIONS DE LA LIGUE CONTRE LE CANCER DE VENDÉE ?
Le comité est le seul ACTEUR à avoir une approche globale du cancer en agissant avant, pendant et après la maladie. GRÂCE 
À LA GÉNÉROSITÉ DES DONATEURS, les fonds financent les 3 missions principales.

-  FINANCEMENT DES ÉQUIPES DE CHERCHEURS : Pour relever cette mission, le Comité 85 initie des actions de collecte, le finan-
cement de la recherche régionale et nationale, de nombreux partenariats avec, notamment, les magasins Leclerc pour la lutte 
contre le cancer de l’enfant et l’adolescent.

-  SENSIBILISATION AUX FACTEURS DE RISQUE POUR PROTÉGER. Pour vous accompagner, le Comité 85 propose :
• Des actions de lutte contre les facteurs de risques (tabac, alcool, soleil et alimentation)
• La promotion des dépistages
• L’éducation à la santé en milieu scolaire et en entreprise

-  ACCOMPAGNEMENT DE TOUTES LES PERSONNES TOUCHÉES PAR LE CANCER EN VENDÉE. Pour relever ces défis proposés en 
totale gratuité pour les malades, le Comité 85 a mis en place :

• Des soins de support (activité physique adaptée (APA), soutien psychologique ; soins socio-esthétiques, soutien diététique)
• Des activités de bien-être (sophrologie, yoga, pilates, relaxation/méditation…) dispensées sur 14 sites vendéens
• Des aides financières

Au nom de toute l’équipe des bénévoles de Château-Guibert, je vous souhaite des bonnes fêtes de fin d’année, bonne santé, c’est 
elle notre première richesse.

Françoise BREBION, 
Coordinatrice du groupe castelguibertin

  Hôpital de Luçon  
Avenir des Urgences et du SMUR
L’avenir de l’hôpital notamment les urgences et le SMUR de Luçon sont menacés ainsi que 
les petits hôpitaux de Vendée et de France.

Depuis plusieurs mois, il y a une mobilisation sous forme de rassemblement tous les 
vendredis à 18h00 devant les urgences afin de montrer le mécontentement des citoyens 
contre ces fermetures. La détermination de la population, des élus et du personnel ne 
faiblit pas et doit continuer, s’amplifier pour exiger le maintien des Urgences et du SMUR 
24h/24 et 7j/7 sur le site de Luçon dans des conditions optimales et de façon pérenne.

Avec cette mobilisation, nous mettons l’ARS dans l’embarras car nous sommes le seul 
territoire à nous mobiliser en Vendée. Les urgences fonctionnent en mode « dégradé » et 
le service est même fermé à certaine période par manque de personnel. Cette situation 
risque de s’amplifier à l’avenir.

Quelques élus et habitants de Château-Guibert sont présents chaque vendredi soir. Nous 
vous invitons à les rejoindre et, si vous le souhaitez, un covoiturage peut s’organiser en 
contactant la mairie.
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Vie sociale
  Actions du CCAS   

(Centre Communal d’Actions Sociales)

En décembre 2020, une enquête a été transmise à l’ensemble de la population afin de recenser les besoins des administrés. Le 
CCAS a reçu 10 réponses, principalement de personnes retraitées.

En janvier, le CCAS a rencontré Mme Justine BIRAUD, assistante sociale, à la Mairie. Elle intervient dans le secteur à la demande 
et tient également des permanences.

En avril, le CCAS a fait la rencontre de Mme Karine BOUYDRON, référente du Territoire d’Action Sociale Sud Vendée, pour une 
présentation de la Maison Départementale des Solidarités et de la Famille (MDSF).

Suite à ces différents échanges, les membres du CCAS ont réfléchi aux moyens d’informer et de communiquer avec les habitants 
de la commune. Ils ont décidé d’élaborer un document d’information notifiant une liste de numéros d’urgences utiles et de créer 
un groupe de travail pour la rédaction.

En juin, sur les conseils de Mme Justine BIRAUD, certains membres du CCAS ont rencontré Mme Amelie DELAVERGNE, représen-
tante du CCAS de Mareuil-sur-Lay-Dissais, afin d’échanger sur le fonctionnement, les projets ainsi que sur le Conseil Municipal 
des Jeunes. Mme Lydie DEVAUD était présente, pour expliquer le fonctionnement du Foyer des Jeunes.

La liste des numéros utiles a été imprimée et distribuée en même temps que le bulletin d’information de la Mairie du mois de 

septembre.

Les projets 
Le CCAS envisage la création d’une adresse mail spécifique « CCAS » et projette l’installation de deux défibrillateurs, un dans le 
Bourg de Château-Guibert, l’autre à la Mainborgère. Il réfléchit également à identifier un lieu convivial qui permettrait de recevoir, 
en toute discrétion, les personnes dans le besoin.

  Colis de Noël
Le CCAS distribue depuis plusieurs années des colis de Noël aux se-
niors de la commune, âgés de 75 ans et plus, inscrits sur les listes élec-
torales.

La confection des pochettes cadeaux par les membres du CCAS s’est 
déroulée dans la bonne humeur à la salle des fêtes de Château-Gui-
bert, le samedi 19 décembre 2020.

Il a été préparé 96 colis pour les dames et 60 pour les messieurs, y 
compris les résidents de l’EHPAD des Roches.

Ils ont été déposés de porte à porte, c’est l’occasion de choyer nos 
aînés, en cette fin d’année, de retisser les liens, d’échanger et de de-
mander de leurs nouvelles.

En raison des contraintes sanitaires liées à l’épidémie  
COVID 19, nous n’avons pas pu offrir personnellement les colis à 
chaque résident de l’EHPAD. Nous avons été contraints de les déposer 
dans une salle. De plus, nous avons dû  annuler notre goûter qui se 
déroulait traditionnellement en janvier.

Les Dames
Poinsettia  

ou Kalanchoë 

Savon parfum à la rose 

Boite de Chocolats

Les Messieurs
Bouteille de vin rouge (Château Marie du Fou)

ou Apéritif sans Alcool

Savon parfum à la lavande

Boite de Chocolats
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  Mathieu Berthomé
Après une année blanche, il peut enfin remonter sur scène !

2020 a été une année difficile pour les artistes. Heureusement Mathieu Berthomé, jeune castelguibertin, a pu continuer son mé-
tier d’animateur auprès des enfants.

Après cette parenthèse, Mathieu a continué à travailler sur différents projets artistiques qui lui tenaient à cœur.

En décembre 2020, il est recontacté, pour la 3e fois, par l’équipe de Nagui pour l’émission « N’oubliez pas les paroles ». Il a déjà 
participé à deux reprises à ce jeu télévisé. Malgré tout Mathieu doit repasser un casting, qu’il réussit avec succès. Il précise « Le 
casting est de plus en plus difficile, on nous demande de connaître par cœur les paroles des chansons, mais également d’être 
à l’aise devant une caméra. Pour ce qui est du tournage, je l’ai vécu différemment des premières fois car on était en plein confi-
nement. Je me suis donc rendu à Paris seul sans pouvoir être accompagné de mes proches. J’ai été confiné le temps d’une soirée 
dans un hôtel à côté des studios avant de m’y rendre dès 6h du matin pour être prêt mentalement et avoir le temps de passer 
devant la styliste, au maquillage et à la coiffure, avant de tourner dans la matinée. Après 30 minutes d’émission, je n’ai pas réussi à 
remporter le micro d’argent, car j’ai joué face à Jennifer, la seconde plus grande Maestro de l’émission. Cependant, cela reste une 
fois de plus une très belle expérience riche en rencontres ».

Aussi, après un an d’arrêt du spectacle des Bénévoles du Cœur à la Chaize-le-Vicomte, les répétitions ont repris en 2021.Une joie 
pour Mathieu de retrouver cette troupe qui ne rêvait que d’une chose : remonter sur les planches. Les 4 représentations ont eu 
lieu fin octobre et début novembre 2021 devant plus de 1500 spectateurs.

Mathieu prépare également depuis le début d’année un nouveau spectacle pour enfants. « La Légende du Sorcier de la Forêt », un 
spectacle sur la langue des signes. Un nouveau challenge, puisqu’il apprend cette langue qu’il transmettra aux enfants sur scène 
avec un vocabulaire simple. En plus de ce spectacle, il continue sa tournée d’hiver avec les deux spectacles du Petit Prince au 
côté de Maxime David.

Depuis le début de l’année, il a repris ses concerts dans les campings, les EHPAD, etc. pour le plus grand plaisir du public et le sien, 
content de reprendre doucement une vie « normale », et de poursuivre le travail sur son projet d’album.

Pour 2022, plusieurs concerts sont programmés. L’association La Mi Math, à laquelle il adhère, produira le concert de Maxime 
David le samedi 26 mars 2022 à la salle polyvalente de la Mainborgère.

  Mission Locale
Vous avez des jeunes dans votre entourage entre 16 et 25 ans, sortis du système scolaire avec ou 
sans diplôme, la Mission Locale Sud Vendée est là pour eux ! Ils pourront bénéficier d’un accom-
pagnement personnalisé pour :
- L’orientation ou réorientation : élaboration du projet professionnel, informations sur les mé-
tiers.
- L’accès à la formation : recherches et choix de la formation la plus adaptée. 
- L’emploi : divers ateliers pour les CV, lettres de motivation, préparation aux entretiens d’em-
bauche, accès à des offres d’emploi, partenariat avec les entreprises, présentation de CV et suivi 
des candidatures. 
- La vie quotidienne : logement, santé, transport…

La Mission Locale, c’est aussi : la mobilité internationale, le Service Volontaire Européen, les 
droits et la citoyenneté, la Garantie Jeunes…

La Mission Locale Sud Vendée propose des permanences sur les communes de Nalliers, l’Herme-
nault, St Hilaire des Loges, Maillezais, La Châtaigneraie, Luçon, St Michel en l’Herm, L’aiguillon sur 
Mer, La Faute sur Mer, Chaillé les Marais, Mareuil sur Lay et Sainte Hermine.

N’hésitez pas à prendre rendez-vous au 02.51.51.17.57 - contact@mlsv.fr - 47 Rue André Tiraqueau 85200 Fontenay Le Comte
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  Fabrice Hyber,  

de Château-Guibert  
à l’Académie

des beaux-arts
Fabrice Hyber est un artiste 
castelguibertin mondiale-
ment connu. Natif de La 
Serrie, il a réussi à se faire un 
nom dans le milieu jusqu’à 
intégrer l’Académie des 
beaux-arts en 2018. Nous 
allons retracer son parcours 
et mettre en avant les diffé-
rents projets qu’il a en tête...

Son parcours
Fabrice m’accueille dans son logis de Mareuil-sur-Lay-Dissais, ré-
cemment acquis, au milieu de ses différentes œuvres en projet. 
Chaque mètre carré de mur est occupé par une toile, une sculp-
ture, qu’il fait évoluer à longueur de jour, suivant son inspiration. 
Le boulot ne manque pas comme il dit.

L’artiste, qui a eu 60 ans cette année, a décidé de se réinstal-
ler dans la région suite au décès de ses parents. Attaché à ses 
racines, il souhaitait se recentrer sur ses origines et développer 
certains de ses projets dans sa Vendée natale.

Fabrice Hyber a fait ses premières classes à Château-Guibert 
et à Luçon avant d’étudier les mathématiques et d’intégrer les 
beaux-arts à Nantes. Il se définit comme un artiste qui invente 
des systèmes, des choses nouvelles pour fédérer les gens. Après 
avoir enseigné dans différentes villes du monde, il voyage dès 
son plus jeune âge et commence à exposer ses œuvres au Japon, 
en Russie, aux États-Unis, au Brésil... Il accompagne des créateurs 
d’entreprises dans le monde, en exposant ses œuvres et en par-
ticipant à des conférences. Il souhaite axer son travail d’artiste 
en collaborant avec différentes entreprises mais aussi avec des 
écoles pour éveiller les jeunes à l’art. Leur donner confiance en 
leurs créations.

Son installation à l’Académie des beaux-arts
C’est après une proposition d’une de ses connaissances archi-
tecte, que Fabrice Hyber a décidé, sans trop hésiter, d’accepter 
d’endosser le rôle d’académicien. Un statut qu’il définit comme « 
gardien de la création et du trésor de l’art en France ». Il a donc 
été élu en 2018, et ce n’est qu’au mois de juillet 2021 qu’il y sera 
officiellement installé. Une installation qu’il a voulu marquer par 
une « naturalisation » de son costume et de son épée. En effet, 
il a remplacé l’épée traditionnelle par un bâton de cormier, qu’il 
a prélevé sur un arbre de sa forêt, planté avec son père au début 
des années 2000. Il aime à dire que cette variété d’arbres pousse 
lentement, mais devient dur et ne se rompt pas. De plus, pour 
rester dans cette naturalisation de son installation, il a remplacé 
les branches d’olivier sur son costume, qui sont habituellement 
décoratives, par des branches à l’échelle et en trompe-l’œil.

Fabrice souhaite une éducation de l’art à tous les niveaux. En tant 
qu’académicien, il porte le projet de l’étude et l’expérimentation 

de tous les arts ainsi que l’histoire et la géographie de l’art qui 
seraient enseignés de la primaire jusqu’au lycée. Cela permettrait 
à certains jeunes « d’avoir confiance en l’idée que leurs créa-
tions puissent faire naître de nouvelles entreprises et apporter 
quelque chose ».

L’Académie des beaux-arts possède de nombreuses œuvres et un 
réel patrimoine immobilier dans toute la France, ce qui engendre 
certaines retombées économiques. Fabrice et ses confrères sou-
haitent continuer et développer l’engagement de l’académie 
dans l’accompagnement et le soutien des artistes en devenir qui, 
avec le covid, ont pu voir leur activité diminuer.

Ses créations, ses projets
L’artiste a beaucoup de projets. L’objectif de ceux-ci est de faire 
rentrer l’art dans tous les milieux, qu’ils soient accessibles à tous 
et partagés, à l’école comme en entreprise.

Il collabore avec des entreprises situées en France mais aussi dans 
le reste du monde (Pays européens frontaliers mais aussi le Japon, 
Israël, la Grèce, les Etats-Unis, le Brésil, la Russie...). Côté éduca-
tion, Fabrice Hyber a créé une école, « Les Réalisateurs », qui met 
des jeunes artistes et des chefs d’entreprises en lien avec des 
écoles de commerce afin de les aider à produire leurs œuvres. 
Il a comme projet désormais, de créer un lieu d’apprentissage 
en partenariat avec les beaux-arts de Nantes, avec un fonds de 
dotation, toujours dans le but de soutenir et d’accompagner les 
artistes.

Fabrice a ouvert un bar restaurant sur la commune de Montrouge 
en région parisienne, qui associe l’art avec la gastronomie. Il sou-
haite y exposer certaines de ses œuvres et y faire déguster des 
produits du terroir vendéen qui viendraient en partie de sa vallée 
située à La Serrie.

Le lien est fait avec Château-Guibert. Fabrice veut parler de la 
vallée de La Serrie partout où il passe. Il veut la faire partager. 
Tout d’abord avec un projet de découverte de la nature, de l’agri-
culture avec une association à la culture qui viserait les enfants 
de 6 à 12 ans. Associer l’art à la nature, comme l’agriculture fa-
çonne le paysage.

Toujours dans un souci de partage et d’envie de faire découvrir, 
l’artiste a une volonté de créer « son lieu » afin de pouvoir pré-
senter ses quelques 10 000 œuvres au public. Cela se passerait 
à Mareuil, à Château-Guibert et dans les différentes propriétés 
qu’il a acquises.

Fier de ses origines, Fabrice Hyber compte développer et rendre 
accessible, ses œuvres, ses projets, aux personnes de la région.

Je le remercie pour son accueil chaleureux et pour avoir pris 
quelques instants afin de se présenter et de mieux se faire 
connaitre des Castelguibertins.

Romain POUPELIN
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  ADMR
Notre association locale ADMR de Mareuil-sur-Lay-Dissais intervient à Château-Guibert.

Depuis plus de 70 ans, l’ADMR propose des services à domicile pour les personnes âgées, 
les personnes en situation de handicap (ménage, repassage, aide à la toilette, courses, té-
léassistance...) mais aussi la famille avec notamment la garde d’enfants à domicile. Nos 
services sont éligibles à un crédit d’impôt de 50%.

Nos 31 salariées sont les piliers de notre association. Elles viennent en aide à 286 per-
sonnes sur les 11 communes pour 4327 heures à Château-Guibert. Grâce à notre réseau, 
elles peuvent bénéficier de formations (handicap, Alzheimer, petite enfance...) qui, en plus 
de leur savoir-faire personnel, leur apportent de nouvelles compétences professionnelles.

Nous sommes 11 bénévoles qui avons choisi de donner un peu de notre temps pour gérer 
l’association, visiter les personnes âgées ou encore organiser des animations. Cette année, 
nous avons fêté les 100 ans de Mme BREMOND Marie, et à l’occasion de la semaine bleue, 
les bénévoles ont offert des fleurs aux personnes aidées qui ont adhéré à l’association. 

La mise en place de l’avenant 43 valorise les salariées.

Urgent : Notre association recrute de nouvelles aides à domicile et de nouveaux bénévoles. 

Vous pouvez venir nous rencontrer sur rendez-vous au 35 rue de la Boulaye, 85320 Mareuil-
sur-Lay-Dissais ou nous contacter au Comité de Secteur de Sainte-Hermine 02 51 28 84 11.

Infos

Adresse mail du CDS : paysdesaintehermine@admr85.org
Site départemental :  www.admr85.org

Sur Facebook : ADMR Vendée Actualités

43 bis rue du 11 novembre 85450 Chaillé-les-Marais
Tel : 02.51.56.70.88/06.31.90.67.53 - franceservices@sudvendeelittoral.fr

Du lundi au vendredi 8h45/12h15 13h/16h30

  France Services  
à Chaillé-les-Marais 

A l’heure où le tout numérique prend de plus en plus de place dans notre quotidien, les animatrices de France 
Services sont à votre disposition pour vous informer, vous orienter vers le bon interlocuteur ou vous accom-
pagner dans toutes vos démarches en ligne en toute confidentialité (dans les domaines de l’emploi, la santé, 
le logement, la famille, la mobilité, les droits, les démarches pour les pièces d’identité ou les cartes grises et 
permis de conduire …)

L’utilisation des outils informatiques peut se faire également en libre accès, ordinateur, imprimante, scanner, 
photocopieuse sont mis à votre disposition. 

France Services accueille également des permanences hebdomadaires / mensuelles sur rendez-vous telles que la Mission Locale, 
la conciliatrice de justice, le conseiller mobilité de l’atelier Méca Sud Vendée, l’Adile 85, la juriste du CIDFF, la travailleuse sociale 
de la CAF, le conseiller impôts de l’équipe mobile de la DDFIP afin de conserver la proximité des services avec les usagers.

France Services se déplace aussi en itinérance dans certaines communes sur le territoire du Sud Vendée Littoral (à la Cail-
lère-Saint-Hilaire, à Mareuil-sur-Lay-Dissais, à la Tranche-sur-Mer et à Saint-Michel-en-l’Herm).

N’hésitez pas à nous contacter pour connaître tous les services proposés, les animatrices vous y réservent un bon accueil et ré-
pondront au mieux à votre demande.
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L’usage du feu
Par décret n°2011-828 du 11 juillet 2011 et circulaire du 18 novembre 2011, il 
est interdit de procéder au brûlage à l'air libre des déchets verts (branches 
d'arbres, taille des haies…) Tous les feux sont donc interdits. Vous êtes 
invités à transporter vos déchets verts dans les déchetteries.

Attention aux nuisances sonores
Pour respecter le voisinage, il est indispensable d'observer certaines règles. L'utili-
sation de votre tondeuse ou taille-haie peut être à l'origine de nuisances sonores. 
Des règles préfectorales existent à ce sujet : les travaux de bricolage et de jardinage 
(tonte de pelouse), ne sont autorisés par la loi qu'aux horaires suivants :
- du lundi au vendredi : de 8h30 à 12h00 et de 14h00 à 19h30
- le samedi : de 9h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00
- le dimanche et jours fériés : de 10h00 à 12h00 
Les cris des animaux, principalement les chiens, mais aussi les 
volailles… font partie des bruits du voisinage.

Les animaux
Voici quelques règles de bon voisinage en matière de lutte contre les nuisances 
sonores : 

-  Ne pas laisser les chiens sans surveillance, ni divaguer sur l'espace public 
-  Dresser son chien pour qu'il n'aboie pas de manière intempestive 
- Munir son chien d'un collier anti-aboiement 
-  Enfermer le soir les volailles et les volatiles dans l'obscurité

Halte aux incivilités
Des dégradations et des mauvais com-
portements perdurent depuis plusieurs 
mois :

- Casse des tuiles sur la salle
- Canettes de bière sur le toit de l’école
- Descente de gouttières cassées
- Papiers brulés derrière la bibliothèque
- Panneaux cassés et détériorés
-  Stationnement gênant sur les trottoirs 

et plus particulièrement pour les per-
sonnes à mobilité réduite et les enfants

Ces mauvais gestes doivent cesser, nous 
comptons sur le civisme de chacun.

Merci de respecter le tri sélectif en dé-
posant les déchets dans les containers.

Urbanisme
Principes généraux des travaux de 
construction :

- Maison
- Abri de jardin
- Véranda
- Piscine enterrée et /ou hors sol
-  Modification extérieure (création /

suppression d’ouverture) ou extension 
d’une construction existante

- Démolition avec ou sans reconstruction

Tous ces travaux sont OBLIGATOIRE-
MENT soumis à autorisation.

D’une façon générale avant de réaliser, 
quoi que ce soit en urbanisme, il est vi-
vement conseillé de contacter le service 
en mairie Tél : 02 51 30 54 03

Dans les toilettes
N'utilisez pas les toilettes comme une poubelle. N'utilisez pas les toilettes pour 
éliminer de petits déchets (lingettes, serviettes hygiéniques, tampons…) vous pour-
riez endommager le fonctionnement de la station d'épuration ou celui de votre 
système d'assainissement collectif.

Infos   Le vivre-ensemble
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Infos
17 rue Hervé de Mareuil
85320 MAREUIL-SUR-LAY-DISSAIS
Tél. : 02 51 30 51 05
Mail : conseiller.numerique@mareuilsurlay.fr
http://www.mareuilsurlay.fr

  Le conseiller numérique
Le but est de rapprocher le numérique du quotidien des Français qui en sont le plus éloignés en accompagnant les personnes aux 
différents usages des outils numériques.

Cet accompagnement est effectué dans des lieux de proximité (espace public numérique, bibliothèque, centre social…) afin de 
toucher un public plus large.

Le public concerné correspond à tout type d’individus que ce soit des personnes âgées qui souhaitent prendre en main un équi-
pement, des parents qui veulent suivre les usages numériques des enfants ou encore des chercheurs d’emploi qui ont besoin 
d’aide pour la création d’un CV.

Cela concerne les communes de Mareuil-sur-Lay-Dissais, Bessay, La Bretonnière-la-Claye, Château-Guibert, Corpe, La Couture, 
Moutiers-sur-le-Lay, Péault, Les Pineaux, Rosnay et Sainte-Pexine.

Ainsi, le conseiller numérique permettra de favoriser l’insertion professionnelle et la vie quotidienne, souvent freinée par la place 
du numérique qui ne cesse d’augmenter. L’objectif est alors de faire du numérique un tremplin vers l’insertion sociale.

Il doit aussi veiller à favoriser un usage citoyen et critique du numérique et accompagner dans la réalisation de démarches admi-
nistratives en ligne. Les usagers pourront ainsi s’informer et apprendre à vérifier les sources, protéger leurs données personnelles 
et maîtriser les réseaux sociaux.

Pour cela, il pourra animer des ateliers (ateliers d’initiation ouvert à tous) mais également accompagner à la réalisation de dé-
marches spécifiques en réalisant des permanences dans les lieux de proximité.

Le conseiller numérique aide prioritairement l’usager à :
  Prendre en main un équipement informatique (ordinateur, smartphone, tablette, etc)

  Naviguer sur internet

  Envoyer, recevoir, gérer ses courriels

  Installer et utiliser des applications utiles sur son smartphone

  Créer et gérer (stocker, ranger, partager) ses contenus numériques

  Connaître l’environnement et le vocabulaire numérique

  Apprendre les bases du traitement de texte

  Recensement militaire 
à partir du 16e anniversaire

Dans les trois mois qui suivent leur 16e anniversaire, tous les jeunes français, filles et garçons doivent 
se faire recenser à la mairie du domicile, munis de la carte d’identité et du livret de famille.

  La médaille de la famille
La médaille de la famille est une distinction honorifique décernée aux personnes qui élèvent ou qui ont élevé dignement de nom-
breux enfants, afin de rendre hommage à leurs mérites, et de leur témoigner la reconnaissance de la nation. Peuvent obtenir cette 
distinction les mères ou les pères de famille élevant ou ayant élevé au moins quatre enfants français dont l’aîné a atteint l’âge de 
seize ans, qui, dans l’exercice de leur autorité parentale, ont manifesté une attention et un effort constants pour assumer leur rôle 
de parents dans les meilleures conditions morales et matérielles possibles. La proposition peut être faite à titre posthume dans 
les deux ans du décès du père ou de la mère.

Les demandes d’attribution de la médaille doivent être déposées avant le 7 janvier 2022 auprès de la mairie qui transmettra 
les dossiers à l’UDAF.
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Conseils et réglementation :
Un animal de compagnie est défini dans la loi comme tout animal détenu par une personne pour son agrément. Posséder un 
animal de compagnie comporte des devoirs. Vaccination, identification, transport, bien-être… 

L’identification des animaux de compagnie, une obligation légale.

Chien, chat, furet : tous ces animaux de compagnie doivent être identifiés, c’est-à-dire enregistrés dans le fichier national 
d’identification des carnivores domestiques en France. Ce fichier est géré par la société I-cad, placée sous délégation du 
ministère de l’Agriculture et de l’Alimentation. 

L’identification d’un animal de compagnie est le seul moyen qui permette de faire un lien officiel entre l’animal et son proprié-
taire. Elle suivra l’animal tout au long de sa vie. Il est donc primordial de veiller à actualiser les informations sur le fichier national 
(vacances, déménagement, …).

En cas de perte, la recherche d’un animal de compagnie est facilitée s’il a une identité. Un animal identifié a 90% de chances d’être 
rendu à son propriétaire, contre 15% seulement s’il ne l’est pas. Cela permet également de réduire les risques de vol.

En quoi consiste l’identification ?

L’identification peut être réalisée selon deux méthodes par des professionnels habilités :
• Par un tatouage de lettres et de chiffres sur la peau de la face interne du pavillon de l’oreille ou à l’intérieur de la cuisse ;
• Par une puce électronique de la taille d’un grain de riz, injectée sous la peau. Le code, composé de 15 chiffres, pourra être lu 
grâce à un lecteur spécial et permettra l’identification de l’animal.

L’identification par puce électronique est obligatoire (sauf pour les animaux identifiés par tatouage avant le 3 juillet 2011). 

Identification faite depuis le 3 juillet 2011 : l’animal doit pouvoir être identifiable au moyen d’une puce électronique implantée 
sous sa peau.

Que faire si vous trouvez un chien ou un chat errant ?

Vérifié le 15 juin 2021 - Direction de l’information légale et administrative (Premier ministre)

Pour connaître la démarche à accomplir, vous devez vérifier si l’animal est identifié ou non et recherché par son propriétaire.

L’animal peut porter un collier comportant le numéro de téléphone ou l’adresse de son détenteur. Si c’est le cas, contactez le 
détenteur de l’animal.

L’animal peut aussi être pucé ou tatoué.

La puce électronique se trouve sous la peau au niveau du cou.

Le tatouage se trouve généralement sur la face interne d’une oreille. Il se compose de 6 ou 7 caractères : au minimum 3 lettres 
et 3 chiffres.

Pour savoir s’il est identifié, vous pouvez emmener l’animal chez un vétérinaire.

Tous les vétérinaires disposent de lecteurs de puce et peuvent vérifier si un animal est identifié et 
donc inscrit au fichier national d’identification des carnivores domestiques (I-cad).

Cet acte est gratuit.

Vous pouvez aussi contacter une association de protection animale près de chez vous. Certaines 
associations disposent aussi d’un lecteur de puce et réalisent cet acte gratuitement.

750 euros ! C’est le montant maximal de l’amende que risquent désormais les maîtres qui n’identi-
fient pas leurs chiens et chats nés après le 1er janvier 2012 (art. R 215-15 du code rural et de la pêche 
maritime) ! 

Stérilisation, pas une obligation mais 
conseillée.

La stérilisation est un outil de lutte et de 
prévention contre les abandons et les at-
teintes au bien-être animal. Le chat est un 
animal domestique : il ne peut pas être livré 
à lui-même sans risque pour sa santé et la 
collectivité.

En 4 ans, un couple de chats peut donner nais-
sance à plus de 20 000 chatons.

Infos   Animaux de compagnie
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Infos   État civil 2021
Naissances
COBAC Margaux,  6 bis route de Thorigny 10/02/2021

STIEAU Zola,  5 La Grassière 07/08/2021

JÉGU Pacôme,  1 impasse du Muguet - La Mainborgère 08/08/2021

DRAPEAU TUAL Inaïa,  16 rue Richelieu - La Mainborgère 28/08/2021

CALLEAU Charline,  43 bis rue des Carrières - La Mainborgère 13/10/2021

Mariages
Dominique BAUDRY et Isabelle HAMAYON,  5 rue des Aveneaux - La Mainborgère 17/07/2021

Frédéric JEAN et Emmanuelle GRANIER,  6 L’Oucherie du Bas 11/09/2021

François OGER et Mélanie MONTASSIER,  13 place de l’Eglise 18/09/2021

Décès
COPPIN épouse COLCANAP Nicole,  Les Roches 02/11/2020

SIRET Germain,  Les Roches 06/11/2020

SEBIRE Jacques,  Les Roches 11/12/2020

LANDAIS Maurice,  9 place de l’Eglise 16/12/2020

POIRAUD Robert,  Les Roches 20/12/2020

ANXIONNAT veuve LETUVÉ Denis,  Les Roches 25/12/2020

DEGEILH André,  Les Roches 09/01/2021

DORBON veuve CULEUX Fernande,  Les Roches 14/01/2021

GUÉRIN veuve JOUENNE Jeannette,  Les Roches 22/01/2021

COURONNEAUD Jean,  Les Roches 23/01/2021

JOUARE veuve SCHORNO Aline,  Les Roches 27/01/2021

GALERNEAU veuve SIMONNEAU Marie-Thérèse,  Les Roches 28/01/2021

LAIDET Marc,  1 bis rue des Aveneaux - La Mainborgère 28/01/2021

LENCREROT Roger,  4 La Choletière 05/02/2021

BERTRAND veuve GODET Pierrette,  Les Roches 10/02/2021

PETIT Roger,  Les Roches 28/02/2021

POITEVIN épouse BELIER Caroline,  6 rue du Bouvet - La Mainborgère 23/02/2021

MOURÉ Gérard,  3 impasse Troussepenille 02/03/2021

BODIN Guy,  Les Roches 15/04/2021

COUDRAY Sébastien,  7 impasse du Champ Brûlé - Bellenoue 22/04/2021

DESHUISSARD épouse LEMAY Françoise,  2 rue du Grand Verger - La Mainborgère 11/05/2021

BITYÉ BIYA’A épouse PELLIN Martine,  Les Roches 09/06/2021

NICOLEAU veuve BEAUPEUX Simone,  2 Le Billy 12/06/2021

VENDÉ veuve SOURISSEAU Jacqueline,  Les Roches 20/06/2021

JAUFFRINEAU Allain,  1 impasse des Rosiers - La Mainborgère 24/06/2021

DOUILLARD veuve AVRIL Léontine,  Les Roches 03/07/2021

MACÉ André,  Les Roches 06/07/2021

MALEFOND veuve DUVAL Simone,  Les Roches 04/09/2021

BEAUPUY Philippe,  8 rue du Grand Verger - La Mainborgère 22/09/2021

BEAUPUY Louis-Marie,  7 rue des Carrières - La Mainborgère 15/10/2021

PECOUL Jacques,  Les Roches 08/11/2021

COLLIN veuve PRUVOT Paulette,  9 rue Richelieu - La Mainborgère 17/11/2021




